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В розницу цена свободная

о п е р а т и в н о ОЭ

ЛУЧШАЯ
БРОКЕРСКАЯ

КОНТОРА
Центр по координации и кон

тролю за функционированием 
рынка ценных бумаг присвоил 
брокерской конторе “ВмОК В1Г 
-  дочернему предприятию меж> 
банковской компании "1Ы\/Е$Т 
ТРА5Т почетное звание “Лучший 
инвестиционный посредник 
года".

Межбанковская компания 
“1М7Е8Т Т0А8Т". являющаяся 
структурным подразделением Ас* 
социации банков Узбекистана, в 
1997 году учредила "ВРОК В1Т", 
основными видами деятельнос
ти которой является представле
ние интересов коммер^ких бан
ков на фондовом рынке, широкое 
вовлечение населения и кфиди- 
ческих лиц в процесс приватиза
ции промышленных предприятий 
и коммерческих банков.

Стоит отметить, что, несмот- 
)я на молодой возр̂ аст дП “ВРОК 
31Т”, объем выполняемых работ 
в 1999 году достиг 480 милли
онов сумов.

БЛАГОДАРЯ
ПРОВОДИМЫМ

РЕФОРМАМ
Изо дня в день крепнут мно

гие дехканские и фермерские хо
зяйства республики. Еще одним 
тому подтверждением является 
^рмерское хозяйство “Худой- 
берды - бобо", что расположено 
в одной из живописных районов 
Самаркандской области.

В данном хозяйстве, возглав
ляемом опытным животноводом 
Ильхомом Турсуновым, несмотря 
на заморозки за счет сбаланси
рованного питательного рациона 
не снижаются удои молока и яй
ценоскость кур.

В минувшем году хозяйство 
реализовало потребителям свыше 
25 тонн молока высокого качества 
и порядка 1.000 килограммов 
первосортного говяжьего мяса, 
получив при этом чистую прибыль 
более чем в 500 тысяч с у *^ .

В дальнейшем это позволит 
расширить хозяйство, увеличить 
поголовье скота и, конечно же, 
приобрести современную техни
ку и оборудование.

Словом  ̂ с достигнутых пози
ций хозяйству "Худойберды- 
ообо" и другим аналогичным рас
ширяться и укрепляться будет го
раздо легче

«ПУТЕШЕСТВИЕ 
В СТРАНУ ООН»

Пшставительство Организа- 
^ и  Объединенных На1̂ий в Уз
бекистане издало книгу «Путеше
ствие в страну ООН» для детей.

Оригинал этой книги был под
готовлен и выпущен на английс
ком языке Департаментом обще- 
стве^жой информации ООН в 
Нью-Йорке год с небольшим на
зад. Ныне в рамках первой ста
дии проекта Информационного 
1шнтра представительства ООН 
«Путешесгвие в страну ООН» из
дано в переводе на русский язык, 
готовится к выпуску издание на 
узбекском языке.

Книга знакомит с историей 
создания данной между^шрсщной

!
/

Организации, с функциями и за
дачами ее основных органов -  та
ких, как Генеральная Ассамблея, 
Согёт Безопасности, Экономичес
кий и Социальный советы. В ней
также рассказывается о деятель
ности СХ)Н в области со;|^нения 
мира и безопасности, образова
ния, защиты прав человека, охра
ны окружающей среды и доугих. 
Книга содержит много интересных 
фактов, цифр и может стать хоро
шим подспорьем не только детям, 
но и всем желающим лучше узнать 
ООН.

в «Путешествии в страну ООН» 
использованы иллюстрации изве
стного узбекского художника Анва
ра Мамаджанова.

УВЛЕКАТЕЛЬНЫЙ
КОНКУРС
ПЕСНИ,

организованный министерствами 
образования, по делам культуры и 
телерадиокомпанией псш названи
ем “Соглом авлод - 2000", прошел 
на днях в столице Каракалпакста- 
на.

Заполненный до отказа зал ну
кусского Дворца искусств в полном 
смысле рукоплескал юным дарова
ниям, принявшим участие в этом 
увлекательном мероприятии, спо
собствовавшем выявлению ода
ренных детей, раскрытию их спо
собностей и наклонностей.

Главный приз конкурса “Соглом 
авлод - 2000“ достался второкласс
нику из Нукусской гимназии Сай- 
ЛОЛ Атажано^. Однако не остались 
в стороне и друсие участники. 
Всем Им были вручены призы и 
памятные подарки.

НИКТО НЕ 
ЗАБЫТ

В 13 семьях бывших воинов по
бывали представители хокимията 
Карманинского района г. Навои. 
Как сообщила заместитель хокима 
Матлюба Адизова, каждому фрон
товику преподнесли цветы и 1дан- 
ные подарки, были сказаны ис
кренние, идущие от души и серд
ца слова, такое поздравление в 
честь Дня защитников Родины ве
теранам пришлось по душе. При
меру карманинцев последовали во 
всех уголках Навоийской области. 
Никто из солдат Отчизны не забыт.

ПОСВЯЩЕНА
ЖИЗНИ

УЗБЕКСКИХ
ЖЕНЩИН

Ученая-этнограф и писательни
ца Габриэла Келлер из Германии 
в год женщин побывала в нашей 
стране. В ходе своей поездки она 
решила организовать выставку, по
священную узбекским женщинам. 
В результате была создана выстав> 
ка, состоящая из более чем ста пя
тидесяти цветных фотографии, а 
также около ста экспонатов при
кладного искусства Узбекистана.

Эта выставка, посвйщонная 
роли узбекских женщин в семье, 
общественной и политической 
жизни, будет демонстрироваться 
накану^ю Мож^ародного женско
го дня в Ташкенте, а затем в стра
нах СНГ и государствах Европы.

По сообщемипм наших корресгюидвнтс» и УаА. 1

Е Щ Е  О Д Н О
В канун нового, 2000 года в Кумкурганском 

районе Сурхандарьи вступило в строй 
совместное узбекско-греческое предприятие

“ Олтин чигит” .
1 -

• 1 '■

СП — 5.000 тонн семенного ма
териала в год.

Ежегодно в посевную по об
ласти расходовалось 15.000 тонн 
хлопковых семян. Нынче предпо
лагается сократить расход семян 
до 3.000 тонн. Выгода очевидная. 
Знаменательным событием в 
жизни коллектива СП стала до

ставка сеялок из Греции. Пре 
имущество их заключается в точ 
ности высева, что также сокра 
щает расход семенного матери 
ала.

Сейчас при предприятии НЭ' 
чато строительство завода по пе 
реработке семян пшеницы мощ' 
ностью 25.000 тонн в год.

На приобретение оборудова
ния, доставленного сюда из Гре
ции и Италии, было затрачено 2 
миллиона 200 тысяч долларов 
США. Предприятие специализи
руется на осуществлении такой 
важной операции, и к  огогение

семян хлопчатника и подготовка 
их к севу. Подобная операция 
обеспечивает одновременную 
всхожесть посевов, исключает 
проведение такого трудоемкого 
агромероприятия, как ягана — 
(ФОреживание. Мои^и^ть нового.

НА СНИМКАХ: инженер совместного узбекско-гречес
кого предприятия *‘Олтин чигит”  ■ Кумкурганском рай> 
оне (слееа) Утаназар Холбеков, рабочий Кахрамон Ой- 
темиров, генеральный директор предприятия Джура 
Мелибоев и агроном Курбон Рахмонкулов; инженер 
(слева) Рахмон Абдурахмонов, агроном К у р ^н  Рахмон
кулов и механик Сохиб Фоэилов осматривают сеялки, 
доставленные из Греции; оператор-энергетик Рахмат 
Мардонакулов; в цехе предприятия.

Фото И. ХУЖАЕВА (УзА).

ХШШЯ.МИРММАДИ.

Исламского Совета, 
(США1:

— Госпожа Мирахмади, 
как представительница аме
риканских мусульман, вы 
посетили Узбекистан, счита
ющийся одним из самых древ
них центров священной рели
гии ислама. Какие схожести и 
различия, на ваш взгляд, есть 
между мусульманами, прожи
вающими в этих двух странах?

— Хочу с радостью отметить, 
что одним из основных отличий яв
ляется то, что уровень образован
ности в вашей стране очень вы
сок. По этому показателю Узбеки
стан обогнал США. Мы побывали 
в нескольких религиозных учреж
дениях, медресе, а также в Ислам
ском университете. Явс1ретилась 
в этих заведениях со студентами, 
глубоко разбирающимися как в 
вопросах религии, так и в светс
ких предметах. Конечно, это явля
ется результатом мудрой полити
ки, проводимой Президентом Ис
ламом Каримовым по возрожде
нию исламских ценностей.

Я потрясена тем, как в Узбе
кистане искренне исповедуют 
ислам, как его здесь берегут и 
глубоко истолковывают. Мы, аме
риканские мусульмане, прилага
ем огромные усилия к тому, что
бы сохранить ж:ламские ценнос
ти в той стране, где живем. Не
изгладимое впечатление у меня 
оставило посещение Узбтиста- 
на — древнею центра религии, 
являющейся родиной мно(их ве
ликих исламских деятелей, а так
же встречи с людьми, которые 
действительно ценят эту священ
ную релитию и свято чтут ее.

— Вы прибыли в Узбекистан 
в качестве международного на
блюдателя. Какие моменты 
прошедших президентских вы
боров вы хотели бы отметить?

I

в е р н ы й

— Вообще, имеется много мо
ментов, которые произвели на 
меня большое впечатление. 
Прежде всего это организация 
выборов на высоком уровне, в 
ходе которых голосование про
шло очень организованно и эф
фективно.

Другим важным моментом вы- 
бо|Х)в стало их равноправие. Во 
время посещения избирательных 
участков мы увидели работающих 
там женщин. Свобода и равно
правие женщин, предписанное а 
исламских учениях, проявляются 
во всех областях жизни в вашей 
стране, в том числе и во время 
такого важного мероприятия, как 
выборы.

В то же время самым основ
ным критерием и моментом пре
зидентских выборов, которые нам 
пришлось наблюдать, является 
бесконечная вера и уважение к 
своему Президенту.

Нет ничего неожиданного в 
убедительной победе Президен
та Ислама Каримова, который 
набрал свыше 90 процентов го
лосов избирателей, поскольку, в 
каком бы регионе вы ни были, с 
кем бы ни беседовали, вы убе
дитесь, что граждане Узбекиста
на повсюду поддерживают Пре
зидента Каримова. Народ Узбе
кистана отдал голос за достой
ного лидера.

* • •

Малейший сбой, ошибки в 
подборе семян, подготовке по
чвы к севу, — говорит замести
тель начальника Управления 
хлопководства Минсельводхоза 
Расулджан Холнаджпнов, — мо
гут повлечь за собой снижение 
урожайности, а соответственно 
и невыполнение взятых на себя 
обязательств.

На истекшей неделе, продол
жил далее наш собеседник, 
хлопкоробы Узбекистана труди
лись с прежней яннр(ией и эн
тузиазмом. Прнктимески во всех 
1.700 хлопкосеющих хозяйствах 
дехкане осуществляли подю- 
товку к предстоящему севу.

. К сказанному следует доба
вить, что не остались на минув
шей неделе в стороне и меха
низаторы, поскольку успех пред
стоящей посевной во мноюм 
решает техника. Учитывая атот 
нежный фактор, в хозяйс1вах 
“Бустон" столичной области, 
имени Юлдаши Ахунбабаева На- 
манганской области и многих 
других благодаря чеиой и сла
женной работе мероприятия по 
ремонту и диатностике сепьско- 
хозяйственной техники уже бли-

п о д г г а ш ы ы ! ЗТА1,
САМЫ1ТРУД1Ы1

Сегодня для земледельцев республики настала самая, пожалуй, трудная 
и ответственная пора. Ведь от того, насколько правильно и эффективно 
подготовятся они к весенним посевным работам, насколько умело и 
своевременно с учетом почвенно-климажческих условий осуществят весь 
начальный комплекс агротехнических мероприятий, и будет зависеть 
будущий урожай.
зятся к завершению.

Не меньше работ в зги зим
ние дни и у зерноводов респуб
лики. Довести без потерь всхо
ды зерноколосовых культур до 
периода негегации, заготовить 
соответствующие удобрения, в 
частности аэо1ныи, для подкор
мки почвы * вот довольно не
полный перечень задач, с кото
рыми, по мнению заместителя

начальника Управления зерно
водства Минсельводхоза Заир- 
жона Латыпова, дехкане, заня
тые воэде/1ыванием этой сель- 
хозкулыу{)ы, спешно справляют
ся.

К первой такой подкормке 
зерноколосовых культур, — ска
зал и беседе с корреспонден
том “НС” Зииржон Латытювич, 
земледельцы приступят уже в

феврале И если судить по 
тому, как осуществляется в це
лом по республике подготовка к 
данному ответственному мероп
риятию, то труженики полей ус
пешно справляются с постав* 
ленными перед ними задачами. 
Лишь в некоторых отдельных 
хозяйствах имеются незначи
тельные сбои, связанные в ос
новном с климатическими ус/ю-

ПУТИ
Гоо^гий ПЕЛИСОВ. 
пооф бссоо^ бы вш ий
ректор театрального
училиш аш м . &Ш ух1№ а;

— Накануне выборов Прези
дента Республики Узбекистан я, 
переключая каналы в своем те
левизоре, увидел по ОРТ началь
ные титры документального 
фильма «Испытание независимо
стью* и, не отрываясь, досмотрел 
его до конца Еще бы, ведь фильм 
рассказывал о совсем не чужой 
для меня стране, хотя уже много 
лет живу в России.

...в 1938 году после оконча
ния Куйбышевского института я 
приехал в Ташкент. По распреде
лению.

Семь лет я был кокандцем, 
преподавал язык и литературу 
будущим нефтяникам, женился 
здесь. Возможно, жил бы в Ко- 
канде до сих пор. если бы врачи, 
в связи с опасной болезнью, не 
настояли на том, чтобы я сменил 
климат. Пришлось переезжать, но 
связей с Узбекистаном не терял, 
приезжал в Ташкент сам и со сво
ими студентами к коллегам из 
театрально-художественного ин- 
стигма, навещал прежшавателей 
Кокандского техникума, который 
носит сейчас имя друга моей 
юности Ахада Азизкариева...

Отвлекся только для того, что-

виями.
Основная часть площадей, 

отведенных под эерноколосо- 
вые культуры, продолжил далее 
Заиржон Латыпович. была воз
делана и засеяна в блаюприят- 
ный период, и на сеюдняшний 
день на поливных землях боль
шая часть проросшей пшеницы 
находится н стадии кушения, а 
это значит, что возможное по
холодание до 10-'15 градусов 
мороза ей не страшна.

В завершение темы также хо
телось бы вкратце расска.1вть и 
о том. какие ра^ты  осуи^еств- 
ляли на минувшей неделе ово
щеводы республики

В хозяйствах, занятых выра
щиванием этой пр<щукции. так
же интенсивно проводятся зим
ние агромероприятия. В частно
сти, ведется подрезка виноград* 
ников, плодовых деревьев, по
ливы. подкормка почны.

Словом, есть надежда на то, 
что в 2000 году сельские труже
ники достигнут увеличения уро
жайности своей продукции

Сергей ЛЕВЧЕНКО, 
наш корр.

бы узбекский читатель понял, по- 
че>№̂ я с волнением и гордостью 
смотрел фильм о сегодняшнем 
дне Узбекистана. Страна устраня
ет доставшиеся ей в наследство 
перекосы в экономике, внедряет 
самые современные технологии, 
укрепляется духовно. Откровени
ем стал для меня, например, та
кой факт: за последние годы Уз
бекистан экспортировал в Россию 
около 35 тысяч автомобилей!

Примечательно, что фильм 
снят московскими кинодокумен
талистами. Это свидетельствует 
о возросшем интересе россиян к 
происходящим в Узбекистане 
преобразованиям.

Свидетельством внимания к 
опыту Узбекистана, к «узбекской 
модели» реформ является и де
кабрьский визит в Ташкент 
В'.В.Путина. Видимо, не случай
но в своих заявлениях в качестве 
исполняющего обязанности Пре
зидента России Владимир Вла
димирович делает упор на повы
шении роли государства в про
ведении экономических реформ, 
в усилении социальной защиты 
людей, на воспитании патриотиз
ма и духовности российских 
граждан. А это все то, что успеш
но осуществляется в Узбекиста
не.

Очень деликатно, ненавязчиво 
показано в фильме теплое, ува
жительное отношение граждан 
Узбекистана к своему лидеру 
Исламу Абдуганиевичу Каримову, 
вновь избранному натодом стра
ны на высокий пост. Лично я нис
колько не сомневался именно в 
таком итоге голосования и, будь 
гражданином вашей республики, 
голосовал бы точно так же. За 
человека, доказавшего, что у его 
Родины большое будущее За 
Президента, словам и де/там ко
торого сограждане всегда могут 
верить.

и А «Жвхон».

Министерство здравоох* 
ранения республики  
провело в Андижане  
Р^публиканский семи
нар-совещание на тему 
•Экстренная медицинс~ 
кая помощь и совершен^ 
ствование работы по оа- 
дороалению населения».

СЕМИНАР-
СОВЕЩАНИЕ

ВРАЧЕЙ
На семинаре, робота которого 

пр(щолжалась н течение двух дней, 
обсужда/1ись актуштные задачи 
рнфо^м^ировьний системы здраво- 
ох^ынтгин, 0р|аниэа1и1и экстрен
ной М(«дицинской помойки на ме
стах, ПОД! отовки квалифмцирован* 
ных кад(Х)й, повышении кнштифи- 
кации меди(4инских работников, 
вопросы дш1ьнеише(0  сове^ншн* 
ствонании защи1ы материнства и 
детства. Сосюился обмен опытом.

На семинаре-совещании выс- 
у̂IIИ̂ т шместигель Премьер-мини- 

сим Республики Узбекистан Х.Ка- 
ракмюе

к.низомов,
корр.УзА.

ИСКРЕННИЕ
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Респтлики Узбекистан

Уважаемый Ислам Абдуганиевич,
от имени москвичей и правительства Москвы сердечно поздрав

ляю Вас с повторным избранием на высший государственный пост 
Президента Ресгт^ики Узбекистан.

Единодушная поддержка избиютелей Узбекистана свидетельству
ет о доверии и высокой оценке Вашей деятельности.

Выражаю уверенность, что сотрудничество между Москвой и Рес
публикой Узб^истан при Вашей поддержке получш- новое развитие.

Примите наши искренние пожелания крепкого здоровья и успе
хов в Вашей многогранной деятельности.

Юрий ЛУЖКОВ, мэр Москвы.

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан

Сердечно поздравляю Вас, многоуважаемый Ислам Абдуганиевич, 
с убедительной победой на состоявшихся выборах Президента Узбе
кистана.

Прошедшие годы свидетельствуют о Вашем большом вкладе в дело 
единения многонационального народа Республики Узбекистан, кото
рый вновь подавляющим числом голосов оказал Вам свое доверие.

Мне памятно посещение возглавляемой Вами республики летом 
1996 года. Радует, что Вами уделяется большое внимание укрепле
нию добрососедских отношений с Россией, сохранению национальных 
традиций и культу, взаимообогащающему сотрудничеству.

Помощь Всевышнего да сопутствует Вам в дальнейших трудах на 
благо народа Республики Узбекистан.

С искренним уважением.
Патриарх АЛЕКСИЙ.

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан,
Почетному доктору наук РЭА им. Г.В.Плеханова

Уважаемый Ислам Абдуганиевич,
коллектив Российской экономической академии имени Г.В.Пле- 

ханова с большим удовлетворением узнал о Вашей победе на выбо
рах и об избрании Вас Президентом Республики Узбекистан.

От всего коллектива академии и от меня лично гтримите искрен
ние поздравления и пожелания удачи и успехов на Вашем трудном, 
но очень благородном пути.

Ваша деятельность является достойным примером того, каким 
должен быть Президент, на практике проводящий преобразования во 
всех областях, которыми определяется жизнь государства, его наро
да, — экономике, образовании, культуре, социальной сфере.

Своим отношением к истории своей респу)5лики, жилищному стро
ительству, созданию инфраструктуры государства нового типа, соци
альной политике Вы завоевали заслуженный авторитет не только в 
Республике Узбекистан, но и за ее пределами. Ваши начинания по 
экономическому и социальному возрождению республики, глобаль
ные реформы образования известны и уважаемы во всем мире.

Примите наши поздравления и пожелания процветания всему уз
бекскому народу. Крепкого здоровья Вам и Вашей семье.

С искренним уважением,
В.И.ВИДЯПИИ, г^зи д е н т Российской 

экономической академии им. Г.В.Плеханова, академик.

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан

Сердечно поздравляю Вас с переизбранием на пост Президента 
Республики Узбмистан.

Уверен, что продолжающиеся между Монголией и Узбекистаном 
традиционные дружеские связи и отношения и впредь будут разви
ваться.

Ваше Превосходительство, господин Президент, желаю Вам успе
хов, а дружественному узбекскому народу — процветания и мир^.

Нацвгийн БАГАБАНДИ, 
Президент Монголии.

Превосходительству 
одину Исламу КАРИМОВУ,

Его
господину
Президенту Республики Узбекистан

Уважаемый Ислам Абдуганиевич.
примите мои самые искренние поздравления в связи с убеди

тельной победой на выборах Презццента Республики Узбекистан.
Итоги выборов свидетельствуют о Вашем высоком авторитете сре

ди жителей Узбекистана и за его пределами и высокой оценке Ва
шей деятельности. Убежден, что народ Узбекистана сделал правиль
ный выбор, связав с Вашим именем надежды на успех экономических 
реформ и процветание республики. От всей души желаю Вам, уважа
емый Ислам Абдуганиевич, успехов на высоком посту, доброго здо
ровья, счастья и благополучия.

Искренне надеюсь на дальнейшее укрепление и развитие всесто
роннего сотрудничества между Республикой Татарстан и Республи
кой Узбекистан.

С уважением,
М.ШАЙМИЕВ, 

Президент Республики Татарстан. 
« « •

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Респтолики Узбекистан

Уважаемый Ислам Абдуганиевич,
примите самые сердечные и искренние поздравления с переизб

ранием на пост Президента Республики Узбекистан. Сегодня на тер
ритории бывшего Союза трудно найти руководителя более автори
тетного, чем Вы, умудренного огромным жизненным опытом, пере
жившего немало трудностей и умеющего их успешно преодолевать.

Вы стали для своего народа истинным отцом, сумевшим консоли
дировать общество, сформировать национальную идею, на которой

)всс Уз(зиждется экономический и духовный прогресс Узбекистана.

стремлении 
ниеаич
дены, что наши взаимоотношения будут в дальнейшем развиваться 
более динамично на радость нашим народам. От души желаю Вам, 
Ислам Абдуганиевич, чтобы крепкое здоровье, неиссякаемая энер
гия, неизменная бод{^ть еще много лет были надежными помощни
ками в Вашей плодотворной напряженной деятельности во имя мира 
и созидания, процветания братского народа Узбекистана 

С уважением,
М.РАХИМОВ, 

Президент Республики Башкортостан.

Превосходительству 
одину Исламу КАРИМОВУ,

Его
господину
Президенту Республики Узбекистан

Уважаемый \Асшм Абдуганиевич,
примите мои сердечные поздравления с победой на выборах. 
Искренне верю, что Ваш огромный огтыт работы и заслуженный 

авторитет будут способствовать улучшению жизни и росту благосос
тояния жителей Узбекистана.

От всей души желаю Вам, уважаемый Ислам Абдуганиевич, добро
го здоровья, счастья, успехов в Вашей деятельности на высокопос
тавленном посту Президента Республики.

С искренним уважением.
А.ТУЛЕЕВ,

губернвтю Кемеровской облестк 
У^сийской Федерации.

Его Превосходительству 
господину Исламу Каримову,
Президен1 7  Республики Узбекистан

По случаю и.иижо избрания на пост През^ента Республики Узбе
кистан сердечно поздравляю Вас и шлю Вам наилучшие пожелания 
больших успехов в исполнении Ваших государственных обязаннос
тей.

Слободвн МИЛОШЕВИЧ, 
Президент Союзной Республики Югославии.

Превосходительству 
Юдину Исламу КАРИМОВУ»

Его
господину 
Президенту Республики Узбекистан

Многоуважаемый Ислам Абдуганиевич,
позд|)ав/тяю Вас! братский узбекский народ сделал свой выбор, 

выбор в пользу могучего, независимого и процветающего Узбекиста
на.

Оказав Вам столь убедительную поддсюжку. соотечественники тем 
самым еди1Но^шно одобрили выбранный Вами путь развития стра
ны, принесший столь зримые плоды

От всей души желаю Вам дальнейших успехов, крепкого здоровья 
и долгих лет жизни

С заве|)ениями а глубоком уважении и неизменных дружеских чув
ствах,

Эдуард ШЕВАРДНАДЗЕ, Президент Грузии. 
• • *

Его Превосходительству 
господину Исламу КАРИМОВУ,
Президенту Республики Узбекистан

Ваше Превосходительсгво!
От имени народа, правительства Иорданского Хашимитского Ко

ролеве г ва и от себя лично направляем искренние гтошавлении в 
связи с пе|)еизбранием Вашего Превосходительства Президентом 
Республики Узбекистан.

Ваше Превосходительство, желаем Вам крепкого здоровья и ус
пехов, а братскому народу У з^истана непрерывного прогресса и 
процветании

АБДУЛЛОХ II, Король Иорданского 
Хашимитского Королевства.
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ИНОСТРАННЫЕ ИНВЕСТИЦИИ
ПРОИЗВОДСТВО

в госкомммущестае состоялось совместное заседание агропромышленного комплекса и комплекса разгосу
дарствления, приватизации Кабинета Министров Республики Узбекистан с участием заместителей Премьер- 
министра Р ^публики Узбекистан Б. Алимджанова и В. Чжена.
Рассматривался ход выполне

ния постановления Кабинета Ми
нистров Республики Узбекистан 
от 25 ноября 1999 года N9 511 
‘ О мерах по разгосударствлению 
и приватизации предприятий с 
привлечением иностранных ин
весторов в 2000—2001 годах” . 
Было подчеркнуто, что главной 
целью проводимых работ в этом 
направлении является достиже
ние с помощью иностранных 
партнеров устойчивой, стабиль
ной и эффективной работы 
предприятий республики на базе 
широкого освоения новых техно
логий и выход на мировой ры
нок с конкурентоспос(^ной про
дукцией.

В работе заседания по обсуж
дению результатов работы по 
привлечению иностранных инве
стиций в 1999 году и мер по уг

лублению этой работы в 2000 
году приняли участие руководи
тели отраслей, предприятий, ры
ночных подразделений и струк
тур. Отмечалось, что в 1999 году 
реализованы госактивы 68 пред
приятий на общую сумму с уче
том привлеченных инвестиций, 
на 463 млн. долларов США. По 
сравнению с предыдущим годом 
достигнуты определенные поло
жительные сдвиги в работе ас
социации “Узптицепром", где 
создано крупное акционерное 
объединение совместно с изра
ильской фирмой "МАД", прода
ны иностранным инвесторам 
птицефабрики "Дустлик", “Умид" 
в Ташкентской, "Узбекчикин” в 
Самаркандской областях. Хоро
шие перспективы имеют прора
ботки с японскими корпораци
ями “Марубени” , “Марухачи" в

отрасли “Узбек ипаги".
Вместе с тем, обращено вни

мание руководителей на то, что 
неудовлетворительной остается 
ситуация по ГКК “Узсельхозснаб- 
ремонт", “Узпаррандасаноат", 
слабо ведется работа по объек
там Минсельводхоза, не достиг
нуты практические результаты по 
таким объектам, как АО "Беша- 
рык пахта заводи” , АК "Мевасаб- 
завот” , а также не найдены ре
альные покупатели в “Наманган 
агромаш” и в системе ряда 
предприятий ассоциаций “Узмя- 
сомолпром” , “Пахтасаноатсо- 
тиш", АК “Мевасабзавот" и др.

По итогам 1999 года по рес
публике по инициативе Госкоми
мущества руководители 71 
предприятия были освобождены 
от занимаемой должности.

На совещании было отмече

но. что создание современного 
производства, осуществление 
технического перевооружения и 
реконструкции действующих 
предприятий возможно на базе 
привлечения иностранных инве
стиций, современных рыночных 
методов, менеджмента и марке
тинга. А на поверку невостребо
ванными остаются многие по
тенциальные возможности и ре
зервы по привлечению потенци
ала иностранных инвесторов. 
Продукция сельхозпредприятий 
является ликвидной, необходимо 
восстановление прежних объе
мов экспорта в ближнее зарубе
жье и другие страны, с которы
ми раньше были прочные внеш
неэкономические связи. Обра
щено внимание хозяйственных 
руководителей на необходимость 
тесного сотрудничества с МИД,

МВЭС, Агентством по привлече
нию иностранных инвестиций 
при Кабинете Министров Рес
публики Узбекистан, зарубежны
ми посольствами и представи
тельствами.

Участникам совещания были 
даны рекомендации по улучше
нию работы по привлечению ино
странных партнеров, разъяснены 
предоставляемые в этих случаях 
льготы и преференции. Ведь в 
республике создан хороший ин
вестиционный климат, реализу
ется политика “открытых две
рей*. Предусмотрена комбини
рованная форма оплаты госсоб
ственности в иностранной и на
циональной валюте с учетом ин
вестиционных обязательств. Для 
стратегических партнеров воз
можен выкуп контрольного паке
та акций, применение рассроч
ки по платежам, реструктуриза
ция долгов предприятия и целый 
ряд мер, позволяющих найти 
взаимовыгодные решения.

На совещании были приняты 
конкретные решения и сроки по 
реализации пакетов акций пред
приятий стратегическим инвес
торам, способным оказать со
действие в значительном повы
шении эффективности работы.

Пресс-центр 
Г оскомимущества 

Республики Узбекистан.

МАРКА МЕЖДУНАРОДНОГО
КАЧЕСТВА

Компания вУзДЭУавто» получила сертификат 130 9001 и стала первым предприятием среди 
производителей легковых автомобилей в странах СНГ, использующим международную систе- 
му качества.

Получение АО “УзДЭУавто» сертифи
ката 180 9001 в начале нового года глу
боко символично. Годы независимости 
для республики стали временем не 
только укрепления политической свобо
ды, но и преодоления проблем на пути 
самостоятельного экономического раз
вития. При этом насущная необходи- 
июсть интеграции страны в междуна
родные экономические отношения по
ставила целый комплекс вопросов в 
адаптации политических, законодатель
ных, технических и ряда других аспек
тов деятельности молодого государ
ства к фебованиям международного 
сообщества.

В частности, для завоевания проч
ных позиций в мире производителей 
автомобилей компании «УзДЭУавто* 
необходимо было доказать, что у нее 
есть и эффективно действует систер^ 
качества, соответствующая междуна
родным требованиям. Таким доказа
тельством в мировом сообществе счи
тается наличие сертификата 180 9001. 
Для его получения на флагмане узбек
ской индустрии — АО «УзДЭУавто» — 
была проделана огромная работа.

Что такое 150 и почему получение 
этх>го сертификата так важно для пред
приятия? 180 ~  Международная орга
низация по стандартизации — была со
здана в 1946 году на заседании Коми
тета ООН по координации стандартов. 
Ее цель — содействие развитию стан
дартизации в мировом масштабе для 
облегчения международного товарооб
мена и взаимопомощи, а также для рас
ширения сотрудничества в области ин
теллектуальной, научной, технической и 
экономической деятельности. Междуна
родные стандарты серии 180 9000 дол
жны создать о(5щую основу для выра
ботки стандартов систем качества, при
меняемых в самых разных секторах про
мышленности и экономики. Именно 
они устанавливают, какие элементы 
должны включаться в системы качества.

В течение 1999 года аудиторы ком
пании «Бюро Веритас Кволити Интер

нешнл» провели сертификационный 
аудит системы качества на АО «УзДЭУ
авто». В результате она была признана 
соответствующей требованиям между
народного стандарта 180 9001. В де
кабре 1999 года отчет о результатах 
этого аудита был утвержден руковод
ством «Бюро Веритас Кволити Интер
нешнл» в Лондоне.

До настоящего времени в Узбекис
тане сертификат соответствия требо
ваниям международного стандарта 180 
9002 имели только два предприятия — 
ГАО ТАПОиЧ и Ташкентская бумажная 
фабрика ГПО «Давлат Белгиси». В чем 
разница между этими двумя стандар
тами? Дело в том, что стандарт 180 
9002 включает положения, позволяю
щие создать модель обеспечения каче
ства только при производстве, монта
же и обслуживании. Стандартом же 180 
9001, кроме перечисленного, опреде
лен еще ряд дополнительных требова
ний — в частности, к системе обеспе
чения качества при проектировании и 
разработке продукции.

Главной целью создания системы 
качества на АО «УзДЭУавто» стало про
изводство надежных, прочных, безо
пасных и экономичных автомобилей на 
основе использования передовых тех
нологий и с пор^ющью высококвалифи
цированного персонала.

Создание системы качества, отвеча
ющей требованиям стандарта 180 9001, 
началось на предприятии в ноябре 1998 
года. Тогда была утверждена програм
ма подготовки «УзДЭУавто» к сертифи
кации. Реализация программы началась 
с разработки стандартов, которые оп
ределили бы порядок выполнения всех 
работ на предприятии, где были бы 
детально расписаны полномочия и от
ветственность персонала, формы доку
ментов и порядок их движения.

Здесь необходимо сказать, что стан
дарты и другие документированные 
процедуры — только нижняя часть пи
рамиды системы качества, которую 
предстояло построить. Для создания

стройной и гармоничной системы надо 
было определить политику качества, 
разработать основы руководства сис
темой качества на предприятии.

Справедливости ради надо отме
тить, что успех при проведении сер
тификационного аудита системы каче
ства на «УзДЭУавто» во многом предоп
ределило то, что она опиралась на дей
ствующую систему качества «ДЭУ Паб- 
лик Моторе» и создавалась молодыми 
талантливыми отечественными специ
алистами. Немалую роль при его про
ведении сыграл и правильный выбор 
опытной консалтинговой фирмы «Бюро 
Веритас Русь», с которой компания 
плодотворно сотрудничала в течение 
всего 1999 года, до проведения сер
тификационного аудита.

Квалифицированные консультации 
экспертов позволили специалистам 
«УзДЭУавто» правильно понять фило
софию 180 90СЮ и ориентировать сис
тему качества на предприятии, в соот
ветствии с принятой политикой каче
ства, на выполнение главной задачи — 
удовлетворение самых строгих требо
ваний к продукции «УзДЭУавто».

И все же, главный залог достигну
того успеха заключается в специалис
тах «УзДЭУавто» — менеджерах, инже
нерах и рабочих, энтузиазм и творчес
кий порыв которых обеспечили безус
ловное выполнение системы качества 
и подготовку к сертификации в рекор- 
дию короткие сроки, ^ о  не удивитель
но. ведь в акционерном обществе ра
ботает высококвалифицированный 
персонал, более 70 процентов которо
го прошли стажировку за рубежом.

Таким образом, получение сертифи
ката 180 9001 — большое достижение все
го коллектива АО «УзДЭУавто». Оно по
зволит компании еще увереннее заявить 
о себе на мировом рынке как о надеж
ном произесшителе качественных автомо
билей, а также будет служить залогом 
доверия потенциальных потребителей к 
продукции, ооеланной в Узбекисгане.

/УзА/.

ПОЕЗДКА
ОКАЗАЛАСЬ
ПОЛЕЗНОЙ

Для изучения нвмвикой модоли содействия эк- 
спорту.делвгаиия из Узбекистана, возглавля
емая заместителем Республиканской пала
ты  I

в рамках проекта Германского о6шества_по 
техническому сотрудничеству «Содействие 
развитию эка
Поездка эта оказалась достаточно плодотворной. 

Члены делегации встретились с представителями 
Федерального министерства по экономике. Мини
стерства иностранных дел, Торгово-промышленной 
палаты Штупгарта, Центра по рационализации и 
инновации немецкой экономики в Эшборне, Кре
дитного банка реконструкции. Общества по эконо
мическому развитию в Гессене. Ф ^рального уч
реждения по предоставлению внешнеторговой ин
формации и ряда других министерств и ведомств.

Узбекская делегация приняла участие в крупно
масштабном семинаре «Немецкая модель содействия 
развитию внешней торговли», прошедшем в экспор
тной академии в городе Ройтлинген (Баден-Вюр
темберг). Узбекистанцы побывали и на кооператив
ной бирже средних предприятий Европейского Со* 
юза в Потсдаме.

На встрече с госсекретарем министерства Зем
ли Бранденбург Михаелем Пейпером обсуждались 
вопросы поездки предпринимателей Земли Бран
денбург в Узбекистан в середине 2000 года для ус
тановления тесных контактов с нашими бизнесме
нами. На встрече в Ремесленной палате города Коб
ленца обсуждались вопросы расширения сотрудни
чества в сфере обучения узбекских предпринимате
лей в течение трех месяцев маркетингу и менедж
менту.

В ходе поездки прошли две деловые встречи с 
предпринимателями Германии. На первой из них об
суждался вопрос открытия в Германии представи
тельства Палаты товаропроизводителей и предпри
нимателей Узбекистана, а в ходе второй — вопросы, 
связанные с поставкой оборудования для узбекских 
предприятий.

Пресс-служба Палаты 
товаролроиэаодителей 

и предпринимателей Узбекистана.

Межрайонное производственное объединение **Кучлук” акционерного 
общества “Узагрокимесаноат” , расположенное в Уртачирчикском районе,

имеет солидный стаж работы — 30 лет.
На предприятии трудятся 110 рабочих и служа

щих. Основная его задача — обеспечить хозяйства 
Уртачирчикского, Куйичирчикского, Юкоричирчик- 
ского, Букинского, Пскентского, Паркентского, Ак- 
курганского, Ахангаранского, Ташкентского райо
нов минеральными удобрениями и химикатами. 
За год здесь вырабатывают до 100 тысяч тонн не
органики.

Сельские труженики столичной области выпол
нили задания минувшего года по сдаче государ
ству хлопка, пшеницы, риса-шалы, других видов 
сельхозкультур. В этом немалая заслуга коллекти
ва межрайонного производственного объединения 
“Кучлук".

Ж.

НА СНИМКАХ: со склада 
предприятия неорганичес
кие удобрения грузят в спе
циальные контейнерьц ра
бочие объединения ‘‘Куч- 
лук" Владимир Панкин и 
Исахон Эсанбаев осматри
вают вагоны с продукцией 
предприятия перед отправ
кой заказчику.

Фото Мухаммада АМИНА.
УзА.

НА
СТЕПНЫЕ
ПРОСТОРЫ
Около ВЬести тысяч жите
лей Карнабских степей, 
что расположены в Пахта- 
чинском районе Самар

кандской области, получили 
возможность пользоваться  
экологически чистой питьевой 
водой, причем не привозной, 
а из крана.
За счет средств, выданных на эти цели 

Навоийским горно-металлургическим ком
бинатом, в сравнительно короткие сроки 
здесь был сооружен 40-километровый тру
бопровод. по которому живительная влага 
из центрального поселка степняков пришла 
в ширкатное хозяйство "Корнаб-ота”, что 
позволило улучшить быт жителей отдельного 
селения и облегчить труд животноводов.

Рустам БАБАМУРАТОВ, 
наш соб. корр.

К ПОДНОЖИЮ 
ГОР
Сделанные на зиму запасы угля, 
дров, другого топлива больше не 
понадобятся жителям отдаленных 
предгорных кишлаков Янгикурган- 

ского района Наманганской области • 
Навкент и Искават, В их дома подведен 
природный газ. В первые дни нового 
года и состоялось подключение домов.

Общая протяженность этого газопровода, протяну
того из районного центра — поселка Янгикурган, — 60 
километров. На сегодняшний день уже проложено 40 
километров труб. В дальнейшем из газифицированных 
населенных пунктов трасса газопровода будет доведе
на до кишлаков, находящихся у самого подножия гор, ~  
Мамай и Нанай.

Обеспеченность природным газом населения обла
сти улучшается из года в год. Только в прошлом году 
проложено свыше 550 километров газопровода. Не 
меньший объем работ в газификации села будет вы
полнен и в этом году.

Назира ХОДЖАЕВА, 
корр. УзА.

Идет девятый год независимости нашей страны. Обращаясь к  этапам ев 
развития, начинаешь осознавать глубину и масштабность свершившихся 
преобразований. Все эго время мы отдали решению конкретных задач 
коренного реформирования общества. Пять принципов социально-эко
номического развития нашей страны, выдвинутых Президентом Исла
мом Каримовым, являются главными слагаемыми наших успехов. Не
сомненно, банковской системе Узбекистана принадлежит ключевая роль 
в происходящих преобразованиях.
Наш нештатный корреспондент беседовал с председателем Централь
ного банка Республики Узбекистан Файзуллой МУЛЛАЖАНОВЫМ о про
цессах реформ в банковской системе, о значении Цетрального банка 
для народного хозяйства и перспективах его развития.

— Файзулла Максуджано- 
вич, в первые дни нового года 
обычно дают оценку проде
ланной работе, приступают к 
выполнению новых задач. 
Придерживаясь »той тради- 
ШИ, хотелось бы начать нашу 
беседу с результатов ре<(юр‘ 
мировния банковской систе
мы.

За прошедшие годы Цент
ральный банк во взаимодействии 
с правительством осуществлял 
жесткую денежно-кредитную по
литику, направленную на укреп
ление экономических преобразо
ваний, в основном на гюддер- 
жку предприятий, производящих 
экспортоориентированную и им
портозамещающую продукцию. 
Совершенствование платежной 
системы страны дало возмож
ность в несколько раз увеличить 
оборачиваемость средств, полно
стью удовлетворить (^нансовые 
требования э1Юномики, обеспе
чить макроэкономическую ста
бильность и вместе с тем пони
зить уровень инфля14ии

Все это в свою очередь созда
ет условия для повышения эко
номической активности, роста 
капитальных вложений, направ
ленных на производство и сферу 
обслуживания, в конечном итоге, 
у/тучи>абт инвестиционный климат 
нашей страны и ускоряет ее эко
номическое развитие. В гюсле- 
дние годы темпы экономическо
го росга во многом определяют
ся у/|учшением качества и ували- 
чением объема кре/и^тных порт- 

елей коммерческих банков 
ели в начале 1995 года в ссуд

ных гюртфелях коммер^ких бан
ков доля долгосрочных кредитных 
вложений составляла 3,1 процен
та, то в декабре 1999 года этот 
показатель составил 56,4 процен
та. Участие банковской системы 
в структурных преобразованиях 
экономики посредством кредит*

ных вложений привело к увеличе
нию их доли в валовом нацио
нальном продукте с 18 процен
тов в 1994 году до 27,2 процен
та в 1999 году, ^ о т  показатель 
выше, чем в некоторых стшнах 
Содружества и Восточной Евро
пы. Например, эти показатели 
составили в Литве — 25,8 про
цента, Латвии — 20,1, России— 
17,8, Казахстане— 10,8, Кыргыз
стане — 9, Украине — 8,4, Арме
нии — 8, Польше — 23,6, Румы
нии — 18,1, Болгарии — 11,6 про
цента.

О направленности кредитной 
политики банковской системы на 
укрепление экономического раз
вития свидетельствует и то, что 
доля кредитов в структуре бан
ковских активов увеличивается из 
года в год. За прошедшие годы 
большой объем национальной и 
иностранной валюты был направ
лен на развитие важнейших стра
тегических отраслей экономики

хлопководство, зерноводство, 
добычу и переработку нефти, 
химическую, гмнорудную про
мышленности Было обеспечено 
создание новых для экономики 
нашей страны отраслей, напри
мер, автомобилестроения. Благо* 
даря инвестициям банков экс- 
тюрт нашей республики меняет
ся в качественном отношении

Правильный выбор приоритет
ных задач эксжомической п0/1ити- 
ки обеспечивается увеличением 
темпов развития почти во всех 
сферах народного хозяйства На 
сегодняшний день создана проч
ная база дли этого развития. 
Возьмем в качестве примера гоп- 
ливно-энертетическую отрасль. 
Раньше мы тратили большие ва
лютные средства на зак^ку го
рючего из-за рубежа, помимо 
этого, наши партнеры в самый 
разгар уборочной страды, 
предъявляя различные претен
зии, сгавили перед нами негю-

мерные требования.
Нам приходилось выполнять 

их. Ибо в пкютивном случае, мы 
не смогли оы получить горктчее, 
провалились бы наши планы.

Известно, что на сегод^шний 
день промышленность Узтекиста- 
на достигла полной самостоя
тельности а этой отрасли. За во
семь лет нефтедобыча увеличи
лась почти в четыре раза. Бла
годаря рациональному использо
ванию банковских кредитов в Бу
харе за короткое врюмя было по
строено и сдано в эксплуатацию 
новое предприятие, освоено ме
сторождение Кокдумалак, рекон
струируется Ферганский нефте
перерабатывающий завод. По
этапное развитие нефтегазовой 
промышленности создает усло
вия для улучшения и других от
раслей экономики. За прошед
ший период большой объем кре
дитов был направлен на финан
сирование Шуртанского газохи- 
мического комплекса, производ
ственного объединения «Кимего- 
ла», на ряд других предприятий 
химической промышленности.

Банковская система приняла 
активное участие в обеспечении 
зерновой независимости нашей 
страны и перерабатывающих от
раслях. Поддержка этой отрасли 
дала возможность за короткий 
срок сформировать целую инфра
структуру. За последние пять лет 
в нашей республике заготовка 
зерна увеличилась в пять раз. В 
развитии отрасли большой вклед 
внес специализированный акци
онерно-коммерческий «Галла- 
банк». Только за прошедший год 
объем кредитных вложений бан
ка в эту отрасль увеличился в 2.1 
раза. Развитие отрасли ускори
ло производство продуктов пита
ния в нашей стране Есть боль
шая заслуга «Промстройбанка» в 
переоснащении на уровне совре
менных требовании технологи

ческих линий нескольких спирто
вых заводов и в строительстве 
новых.

Банковская система Узбекис
тана проделала нелегкий, но 
эффективный путь развития. 
Стратегия реформирования бан
ковской системы и ее развития, 
определенная Президентом Ис
ламом Каримовым, доказала 
свою состоятельность. Финансо
вая сфера страны, в частности 
банковская система, последова
тельно развивается. Однако вре
мя ставит перед банковской сис
темой новые задачи для увели
чения ее эффективности.

В этом году предусмотрено 
развитие современной рыночной 
инфраструктуры, создание эф
фективного механизма управле
ния наличными и безналичными 
средствами, направленное на 
поддержку денежно-кредитной 
политики в целом, финансового 
рынка, внедрение в практику но
вых инструментов банковской де
ятельности, например, операции 
Центрального банка на открытом 
)ынке, ломбардные кредиты, 
элагодаря этому банки становят

ся своеобразным «локомотивом», 
помогающим увеличить темпы 
развтия экономики.

Осуществление такого 
объема работ, безусловно, 
требует больших валютных 
средств. Есть предложения об 
изменении валютной полити
ки Центрального банка соглас
но рыночным требованиям. 
Ожидаются ли какие-либо из
менения в этой сфере?

Естественно, будут переме
ны. Но я сторонник естественных 
перемен. Искусственное, насиль
ственное внедрение или слепое 
подражание не мо1уг дать поло
жительных результатов

Политика валютного регулиро
вания направ/юна в первую оче
редь на техническое переоснаще
ние предприятий путем привле
чения иностранных инвестиций, 
создание совместных предп^жя* 
тий, развитие малого и ср^^ето 
предприним<1тельства. Вус/юви- 
ях жесткой конкуренции предпри
ятия могут удержаться только та
ким способом, а наша продукция 
;швоевать свое место на внешнем 
рынке. Направление валютных

ресурсов в основные отрасли 
экономики создает условия для 
осуществления других крупных 
инвестиционных проектов, а так
же для заметного увеличения эк
спортного потенциала нашей 
страны.

Перед нами стоит еще одна 
важная зедача — обеспечение 
свободной конвертации нацио
нальной валюты. Осуществляет
ся определенная работа и в этом 
направлении. Предпринимаются 
меры для повышения экспортно
го потенциала, являющегося ис
точником увеличения валютных 
поступлений, расширения произ
водства конкурентоспособной 
продукции. Стабильное развитие 
экономики и увеличение объе
мов продаж продукции за рубеж 
являются надежной основой для 
дальнейшей либерализации и 
последовательного осуществле
ния комплекса мер по поэтапно
му введению конвертируемости 
национальной валюты по текущим 
(^^ународным операциям.

Опыт некоторых стран Содру
жества показывает, что когда ва
лютные средства вкладывают в 
неперспективные отрасли, это 
приводит к плачевным результа
там. В странах, наиболее пост
радавших от финансового кризи
са, существова/та подобная инве
стиционная ситуация, при кото
рой иностранные инвестиции и 
кредиты бы/)и направлены не в 
рольный сектор экономики, а на 
операции на финансовых рынках, 
что и явилось причиной финан
сового кризиса. Большие сред
ства направлялись на получение 
прибыли путем спекуляций. Та
кое размещение капитала приве
ло к нестабильности финансо
вого рынка, в результате чего фи
нансовые кризисы нанесли боль
шой урон экономике этих стран, 
повлияли на жизненный уровень 
населения.

В вопросе свободной конвер
тации сума некоторые приводят 
в пример опыт других стран. По- 
моему, они видит 71ишь вершину 
айсберга. Если внимательно изу
чить эти примеры, то можно уви
деть множество недостатков. 
Эти страны израсходовали кре
диты на различные цели, откры
ли ворота денежно-кредитных

рынков, и сегодня просят у ин
весторов понимания и прощения 
долга. Скажите, какой инвестор, 
желающий получить прибыль, со
гласится на эти просьбы?!

Россия ~  страна, обладакмдая 
огромным экспортным потенциа
лом, рынком, главный банкир 
России В.Геращенко говорит с 
сожалением о том, что конверти
руемость рубля, несмотря на не
который положительный эффект, 
является процессом несвоевре
менным, ибо мы не в состоянии 
соперничать с развитыми стра
нами. Это мнение специалиста, 
который хс^юшо знает плюсы и 
мин^ы экономики своей страны, 
реальное положение вещей, тон
кости мирового финансового 
рынка. И молодые редикальные 
реформаторы, которые еще вче
ра ратовали против ограничений 
в рыночных ус/10виях, также при
знали несвоевременность кон
вертируемости рубля. Что ж, что 
посеешь, то и пожнешь.

Не надо спешить в этом воп
росе. Валютные средства, зара
ботанные самоотверженным тру
дом нашего народа, должны быть 
в первую очередь направлены на 
его нужды. Мы все должны не
сти ответственность за то, на ка
кие цели расходуются валютные 
средства. Наша цель— будущие 
покогюния не должны погрязнуть 
в долгах.

Нельзя бездумно расходо^ть 
валютные средства и потом от
давать их в чужие руки Наша 
единственная цель —использова
ние природных ресурсов, возмож
ностей. предоставленных нам 
Всевышним. Я верю в то. что 
каждый народ, уважающий соб
ственное достоинство, имеющий 
благую цель, поступит именно 
таким образом. Наши оппонен
ты должны прежде всего учесть 
это обстоятельство. Мы осозна
ем; грехом является делать то, что 
приводит к негативным послед
ствиям и не делать то, что может 
дать благоприятный результат. С 
ростом производства и объема 
эксгторта, с возникновением со
ответствующих условий и наша 
на(^иона/)ьная валюта станет сво
бодно конвертируемой.

-  В период переходной 
экономики возникает пробле

ма взаимных неплатежей. Об
разно выражаясь, можно ска- 
затьу что это рана на теле эко
номики. Есть ли возможность 
залечить эту рану?

— Это зависит от поставлен
ного диагноза. Можно сказать, 
что на сегодняшний день банки 
справляются с этой проблемой. 
В результате комплекса мер, 
предпринятых банками, объем 
просроченной задолженности по 
сравнению с началом 1999 годе 
уменьшился в сорок раз. Напри
мер. банки с целью ликвидации 
просроченной дебиторской и 
кредиторской задолженности в 
взаимосвязанных отраслях эконо
мики установили мониторинг, 
изучили направления денежных 
потоков 8 отраслях экономики, 
последовательность взаимной 
задолженности хозяйствующих 
субъектов и разработали целе
вые схемы, выделили целевые 
кредиты или оказали факторин
говые услуги, в результате про
изошла активизация промышлен
ности, была решена задача за
долженности по выплате зара
ботной п/таты.

Согласованность денежно- 
крештной политики Центрально
го банка с налогово-бюджетной 
политикой правительства еще раз 
показала свою состоятельность. 
Выли предотвращены соци
альные потрясения Благодаря 
последовательной работе Мини
стерства финансов и банков со
вместно с заинтересованными 
предприятиями своевременно 
осуществляется выплата пенсий 
и пособий, других социальных 
выплат, приравненных к ним. Ус
тановление контроля над выпла
тами, оказание практической по
мощи предприятиям и органи
зациям в ^гранении недостат
ков, выделение це/ювых кредитов 
хозяйствующим субъектам для 
ликвидации просроченной задол
женности можно назвать вкладом 
банковской системы в социаль
ное согласие, существующее в 
нашей республике. То, что имен
но гражданское согласие являет - 
ся залогом экономических дости
жений, бы/ю отмечено и в отче
тах Мирового банка: «... дости
жение социального консенсуса 
явится решающим фактором ус

пешного перехода в долгосроч
ном плане — исследования эко
номик ряда стран показывают, что 
в обществах, где существует 
большое неравенство в отноше
нии доходов или имущества, на
блюдается тенденция к меньшей 
политической и социальной ста
бильности, низкого уровня инве
стиций и роста».

Я хочу особо отметить то, что 
работа, осуществляемая банка
ми доя окончательного решения 
проблемы взаимных платежей, 
будет продолжена и а этом году.

Правительство в после
днее в|ммя выделяет малый и 
средний бизнес как наиболее 
перспективную сферу эконо
мики. Как отражается поддер
жка этой сферы в бвнковской 
политике?

— Центральный банк и ком
мерческие банки посредством 
финансирования крупных пред
приятий, масштабных проектов 
добились укрепления экономи
ческой базы. Теперь они осоз* 
на/)и необходимость поддержки 
малого и среднего бизнеса. При 
Центральном банке и в его глав
ных управлениях созданы специ
альные службы для поддержки 
предпринимательства. В коммер
ческих банках установлены «теле
фоны доверия». Центробанк со
вместно с Министерством фи
нансов, Палатой товаропроизво
дителей и предпринимателей , 
Бизнес-фондом и другими орга
низациями провели ряд встреч 
в областях, во в[ 
ных переговоров оы/1и определе

|ремя откровен 
бы

ны проблемы, касающиеся пред
принимателей и банков. Пред
приниматели высказали свои 
суждения по банковскому обслу
живанию и кредитованию. Сама 
жизнь показала, что эти службы 
созданы своевременно. Мы доби
лись широкомасштабного анали
за нынешнего состояния малого 
и среднего бизнеса и путей его 
развитии.

В результате встреч были 
внесены изменении в порядок 
рассмотрения банками требова
ний предг’римимателей Мы еще 
раз объяснили банковским ра
ботникам значение малого и 
среднею бизнеса при формиро
вании многоукладной экономи-

I
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содействовать
РАЗВИТИЮ УЗБЕКИСТАНА

— М ы приехали в Узбекистан для того, чтобы помочь гражданам этой страны 
изменить их жизнь к  лучшему, ~  так определил основную цель своей деятель- 
ности в нашей республике глава представительства международной организа
ции “Безвозмездная помощь Центральной Азии”  (“ САРЕ”) Роберт ХАДСОН в бе
седе с корреспондентом НИА “ Туркистон-пресс". Он рассказал, что сейчас здесь 
реализуется 10 долгосрочных проектов в самых различных сферах.

Первым и самым крупным из 
них стало открытие в Ташкенте 
международной библиотеки “Му- 
стакиллик", предназначенной для 
тех, кто изучает английский язык. 
По словам Р. Хадсона, это пока 
единственное подобное культур
но-просветительское учреждение 
в регионе, количество читате
лей которого превышает 3.000 
человек. Его создание стало воз
можным благодаря личным по
жертвованиям американского об
щественного деятеля Энн Д^лон. 
Эта женщина и поныне продол
жает материально поддерживать 
библиотеку.

Успешно осуществляется дру
гой образовательный проект — в 

^ области компьютерной грамот- 
^  ности. Он предусматривает орга

низацию в узбекской столице и 
других городах страны несколь
ких компьютерных центров. Один
— в Ташкенте — уже открыт и от
лично действует. Занятия в нем 
дают возможность слушателям 
курсов получить профессиональ
ные навыки работы на компью
тере. Как отметил глава предста
вительства "САРЕ", знания, полу
ченные в центре, помогают лю
дям в дальнейшем найти инте
ресную и хорошо оплачиваемую 
работу.

— Нас очень волнует эколо
гическая катастрофа, связанная с 
усыханием Аральского моря, и 
последствия, которые она вызы
вает, — продолжил Р.Хадсон. —
— Вкладом “САРЕ" в решение 
этой проблемы, давно перешед
шей границы государств и став
шей глобальной, стал наш про
ект в области сельского хозяй
ства. Он реализуется в Каракал- 
пакстане совместно с местны

ми учеными и фермерами, ко
торые занимаются селекцией 
кормовых культур, способных в 
условиях засоленности почвы 
и нехватки воды давать хоро
ший урожай. Наша инициатива 
была поддержана правитель
ством Швеции, выделившим на 
ее осуществление финансовые 
средства, отметил Р. Хадсон. А 
с1^нд Сороса, действующий в Уз
бекистане, помог материально в 
осуществлении другой интерес
ной идеи — переводу на уз^кс - 
кий язык популярной во всем 
мире книги “Там, где нет докто
ра". Это издание предназначено 
для людей, живущих в отдален
ных районах, например в горах, 
и не имеющих возможность 
пользоваться услугами врача и 
других медицинских работников. 
Книга научит читателей оказы
вать первую медицинскую по
мощь своим родным и близким.

— У нас есть проекты, связан
ные с обучением предпринима
тельству, развитием средств мас
совой информации, академичес
кими научными исследованиями, 
— подчеркнул глава представи
тельства “САРЕ". — Что же каса
ется планов на 2000 год, то в 
самое ближайшее время мы пла
нируем открыть в Ташкенте дет
скую международную библиоте
ку, предназначенную для детей в 
возрасте от 5 до 15 лет, желаю
щих изучать английский язык. Для 
этого уже выделено специальное 
здание, где недавно был завер
шен рекюнт.

Справка НИА “ Туркистон- 
пресс” : ‘'Безвозмездная помощь 
Центральной Азии" (“САРЕ") — 
международная гуманитарная 
организация, штаб-квартира ко

торой находится в американском 
штате Индиана. Инициатором ее 
создания был известный обще
ственный деятель США Дэвид 
Вестон. А толчком послужила 
услышанная им однажды речь 
Президента Узбекистана Ислама 
Каримова. В ней глава нашего 
государства приглашал в свою 
страну для работы иностранных 
специалистов, и прежде всего 
преподавателей английского язы
ка. Первая команда волонтеров, 
начавших свою деятельность в 
Узбекистане сразу же после про
возглашения здесь независимо
сти, насчитывала всего несколь
ко учителей. Сейчас число со
трудников “САРЕ" в Узбекистане 
приближается к ста. Это предста
вители более 20 национально
стей из США, Австралии, Канады, 
Индии и многих других стран 
мира. Добровольцами в нашей 
республике открыты четыре биб
лиотеки — две в Ташкенте и по 
одной в Коканде и Фергане. В них 
собрано более 20 тысяч томов 
книг и журналов на английском 
языке. Областные отделения 
этой гуманитарной организации 
есть в Самарканде и Андижа
не. А в скором времени будут 
открыты в Карши, Коканде и Ну
кусе. “Безвозмездная помощь 
Центральной Азии” за время сво
ей работы в нашей стране выде
лила из собственных средств 500 
тысяч долларов для реализации 
нескольких совместных проектов, 
но гораздо больше эта органи
зация привлекла в Узбекистан 
финансовых средств различных 
международных фондов, а также 
ряда правительств зарубежных 
государств.

НИА “ Туркистон-пресс” .

В03В Р А 1Ц А Я  З Р Е Н И Е
Не только в Намангане, но и во всео Ферганской долине его хорошо знают очень многие. Занирд- 
жан Абдурайитв.—
п^табадского района Намангана. Он добрый, знающий свое дело, отличный спвииалист. Без прв- 
Увеличения мош<швзшь. что это чвловвк-легенда. Сотни людей благодаря ему стали видеть 
в прямом смысле эпюго слова, многие

...Садыкжан Абдусаматов при
ехал в гости к наманганским дру
зьям. Вошел во двор, опираясь на 
палку, в сопровождении внука, 

л  Человек ослеп. Тридцать лет про
работал на промышленных пред
приятиях Маргилана. Внезапно 
:}аболел сахарным диабетом. Бо
лезнь вроде бы вылечили, а вот 
глаза не стали видеть. Друзья 
отвели его на прием к Абдурай- 
имову. Он обследовал больного 
и уверенно заключил;

— ьудете видеть, хорошо, что 
вовремя обратились за помощью, 
сейчас проведем профилактику, 
а завтра с утра на операцию.

На следующий день всего за 
сорок минут была сделана слож
ная операция, и правый глаз стал 
видеть, через два месяца прозрел 
и левый.

— А я-то уже почти смирился 
со слепотой. Нет слое, которые 
могли бы передать мою благо
дарность этому замечательному

человеку, — сказал Садыкжан.
Доктору в минувшем ноябре 

исполнилось 50 лет. Ан;[Ц1жанский 
государственный медицинский 
инстит^ он закончил в 1972 году. 
Повышал свою квалификацию в 
Ташкенте, Киеве, Челябинске, 
Уфе, Республиканской клинике 
глазных болезней Министерства 
здравоохранения Узбекистана, 
уже сам воспитал и дал путевку 
в жизнь десяткам молодых оф
тальмологов, работающих в Фер
ганской долине. Это Гульнара Му- 
минова, Абдурашид Сулайманов, 
Эркинжон Тошбоев, Наталья Ким 
и многие другие.

В его семье профессия меди
ка самая популярная. Супруга 
Замира Гулямовна Баратова — 
физиотерапевт, зав. отделом го
родской поликлиники, сын За- 
фаржан учится в Андижанском го
сударственном медицинском ин
ституте. А вот Мураджан и Ниго- 
ра изучают экономику в вузах род

ного города.
— Закирджан Садыкович наша 

гордость, ~  говорит главный врач 
центральной больницы Давлата- 
бадского района Хакимжан Рахи
мов. — У него сотни и сотни бла
годарных пациентов. Вот уже 
двадцать лет он врач высшей ка
тегории, награжден медалью 
“Шухрат".

...Сегодня на прием к Закирд- 
жану пришла Каримахон Вахабо- 
ва.

— Доктор, со зрением у меня 
стало плохо. Помогите, пожалуй
ста!

Врач проверил глаза, назначил 
лечение и с уверенностью сде
лал заключение:

— Каримахон-апа, все будет в 
порядке. Только надо подлечить
ся, вы не волнуйтесь, все будет 
хорошо.

Пулат ХАМДАМ, 
соб. корр. **Народного

слова".

помещены в отдельные по
мещения, за ними ведется 
заботливый уход.

НА СНИМКАХ: ота
ра на выпасе; 
старший чабан жи
вотноводческого 
хозяйства *Улуг- 
нор” Абдусаттор 
Холикулов.

Фото 
Ш. ОЛИМОВА. 

(УзА).

у животново
ГОРЯЧАЯ ПОРА

В животноводческом хозяй
стве Ассоциации ширкатных 
хозяйств "Улугнор" Улугнорс- 
кого района Андижанской об
ласти началась окотная кампа
ния. Под особым наблюдени
ем находятся в эти ответ
ственные дни все 360 овцема
ток.

— Думаем получить при
плод — не менее 368 ягнят. 
— рассказывает старший ча
бан хозяйства Абдусаттор Хо
ликулов. — 30 новорожденных 
ягнят вместе с овцематками

ПОДВЕДЕНЫ
ИТОГИ

Состоялось годичное собрание комплекса физи
ко-математических и технических наук Акаде
мии наук Республики Узбекистан, посвященное 
итогам 1999 года и очередным задачам научно
организационной деятельности.

Как отмечалось, в состав ком
плекса входят 12научно-исследо- 
вательских учреждений. На осно
ве государственной научно-тех- 
нической программы они прове
ли научно-исследовательскую 
работу более чем по 170 темам. 
Более 70 разработок были вне  ̂
дрены в народное хозяйство. 
Состоялась защита 12 докторских 
и 32 кандидатских диссертаций. 
Выпущено две монографии, три 
учебных пособия, девять научных 
сборников, издано почти 500 ста
тей. Около двухсот из них вышли 
на различных иностранных язы
ках. В настоящее время хорошие 
результаты дает сотрудничество 
с учеными таких государств, как 
США, Франция, Италия, Великоб
ритания, Малайзия. Канада, Тур

ция, Корея, Германия и Япония.
Вместе с тем на заседании 

было обраш|Вно внимание на не
обходимость проведения исследо
ваний по международным научным 
программам и грантам, дальней
шему расширению объема работ, 
выполняемых на договорной осно
ве, а также последовательному 
выполнению Национальной про
граммы по развитию энергетики 
в нашей стране до 2010 года и 
использованию солнечной энер
гии. В этом отношении было осо
бо отмечено, что широкое привле
чение к этим работам молодых 
талантливых ученых имеет важное 
значение пре>еде всего для повы
шения эффективности научных 
исследований.

/УаА/.

В РЭУ-2 мне пришлось побы
вать два года назад. Причина ви
зита касалась отопления — у 
жильцов 67-го дома его почему- 
то отключили и температура в 
квартирах была ближе к нулю, чем 
к положенным 26 градусам. Тог
дашний начальник РЭУ-2 —весь
ма вежливый и культурный чело
век — очень грамотно разъяснил 
сложившуюся ситуацию. В этом 
доме начат капитальный ремонт, 
проводит его Яккасарайское КЭО 
и РЭУ-2 абсолютно ни при чем. 
Поэтому все вопросы насчет того, 
почему ремонт начат в столь не
подходящее время да еще при 
полных воды подвалах, следует 
переадресовать вышестоящему 
руководству.

Но на самом деле все обстоя
ло несколько иначе. Новый на
чальник этой организации, теперь 
уже директор АП А. Якубов, под
тверждает имеющуюся у меня 
информацию. Да, бывший на
чальник РЭУ-2 “  тот самый веж
ливый и культурный человек —> 
организовал фирму “Коммунал- 
усто" и взял подряд в КЭО на ре
монт дома № 67. Да, фирма эта 
в пух и прах проворовалась, вы
деленные государством трубы 
сгинули не известно куда, про
куратура ведет следствие. Ввиду 
отсутствия труб капитальный ре
монт отложен на нынешний год 
и будет потихоньку делаться за 
счет внутренних резервов — то 
есть платы жильцов за эксплуа
тационные расходы.

Ситуация знакомая. Прихо
дишь разбирать жалобу в ЖЭК и 
тут, как правило, выясняется, что 
начальник новый, за грехи ста
рого не отвечает, а бывшего сей
час никак не найти, потому что 
он находится под пристальным 
оком правоохранительных орга
нов. При этом про прокуратуру 
коммунальники почему-то обяза
тельно говорят пониженным голо
сом, как бы предлагая держаться 
от темной истории подальше и 
задавать на эту тему поменьше 
вопросов.

Впрочем, я трубы не воровал, 
жильцы дома N9 67, уверен, тоже, 
поэтому рискну задать от их име
ни несколько вопросов. Во-пер

вых, о трубах. Сколысо их было 
выделено Яккасарайским КЭО на 
ремонт дома, насчитывающего 
двенадцать восьмиэтажных корпу
сов, и какое количество украде
но? Кто конкретно из деятелей 
фирмы “Коммуналусто" понес на
казание? Кто именно в Яккасарай-

бы получить от их городского на
чальства вразумительный ответ 
по этому поводу.

В письме жильцы корпуса 1 
жалуются на то, что им не поме
няли трубы горячего и холодно
го водоснабжения. В других кор
пусах положение хуже — там и

При этом, как и ожидалось, 
коммунальщики пропустили мимо 
ушей первую часть вопроса, в ко
торой сообщалось, что для сто
яков в квартире этажом ниже тру
бы нашлись. Причем отыскались 
не где-нибудь на стороне, а имен
но на АП-2, и, естественно, за них

ТЕПЛО, ВОДА 
И ЗОЛОТЫЕ ТРУБЫ
“Я ветеран войны и труда, имею много наград и благодарностей, работал а различных органи

зациях. Одна1го никогда не видел такого бездушного и безответственного отношения к  людям, 
как в нашем РЭУ-2. Зимой а шахте прорвало трубу, вода залила квартиру. Коммунальщики от
неслись к моим проблемам самым наплеаатвльским образом..." пишет пенсионер В. Доброба- 
бов, проживающий по адресу: Ташкент, ул. Вабура, дом 67, корпус 1, ка. 6.

"В нашем доме а 1997 году был начат капитальный ремонт. За эго время отопительные трубы 
поменяли, а вот о трубах горячего и холодного аодоснабженФП почему-то забыли. Вначале ссы
лались на то, что жильцы отказываются вскрывать шахты и якобы имеющееся по этому поводу 
коллективное заявление от нашего корпуса. После многочисленных заявлений мы получили от
вет из Яккасарайского КЭО, где сообщалось, что трубы поменяют весной 199в года. О^V*вко воз, 
как говорится, и ныне там ..."

Это выдержка из письма жильцов того же дома, под ним 96 подписей.

ском КЭО дал зеленый свет явно
му мошенничеству и опять же; 
какую понес за это ответствен
ность? По Закону об основах го
сударственной жилищной полити
ки жильцы имеют право получить 
на сей счет полную информацию.

Теперь о капитальном ремон
те. Совершенно не понятно, по
чему АП-2 собирается его доде
лывать за свой счет, а точнее — 
за счет жильцов. По логике Якка
сарайское КЭО, которое целиком 
отвечает за происшедшее, дол
жно было бы незамедлительно 
восполнить отсутствующие трубы 
из своих средств, а затем уже 
через прокуратуру взыскивать 
убытки с виновных. Заставлять 
же жильцов платить за “фокусы" 
своих собственных работников— 
это, извините, ни в какие ворота 
не идет. Поэтому очень хотелось

отопительные трубы заменены 
только частично. Это и привело 
меня в кабинет начальника АП-2. 
Однако, помня как здесь со мной 
разговаривали два года назад, 
задаю этот вопрос самым после- 
доим и в несколько необычной 
<^рме — в виде частной просьбы.

Дело в том, что в одной из 
квартир второго корпуса на днях 
меняли стояки. Сварку слесари 
АП-2 производили с квартиры 
этажом выше—ее номер 99. Пос
ле “работы” стояки там потекли, 
причем так, что их остается толь
ко менять. Просьба-вопрос и 
заключалась в следующем: может 
ли АП-2 исправить огрешность, 
которую само допустило, и заме
нить поврежденные стояки?

Ответом (^л  веселый смех:
— Трубы чуть ли не золотые, 

откуда мы их возьмем?

заплатил сам жилец. Так что при 
нынешнем раскладе дальнейший 
капремонт здесь может превра
титься в настояи^ золотую жилу.

Что сейчас делать жильцам 
многострадального дома, чтобы 
их не обокрали во второй раз? 
Ответ один — воспользоваться 
правами, которые им дает зако
нодательство Республики Узбе
кистан, в частности Закон о за
щите прав потребителей и уже 
упоминавшийся Закон об основах 
государственной жилищной поли
тики. В идеале решение пробле
мы было бы таким. Жильцы вы
бирают из своего числа инициа
тивную фуппу, которая направля
ется в Яккасарайское КЭО, и на
ходит там лиц. ответственных за 
капремонт своего жилья. Вместе 
с этими лицами подсчитывает
ся, сколько,труб реально поменя

ли и сколько еще следует заме
нить, а также выясняется, кто из 
жильцов поменял стояки за свой 
счет—последнее на предмет воз
вращения работниками АП-2 не
законно полученных денег и, воз
можно, открытия еще одного уго
ловного дела. После определения 
Яккасарайским КЭО подрядной 
организации, которая будет дово
дить капремонт дома до конца, 
инициативная фуппа также впра
ве потребовать регулярно ставить 
ее в известность о количестве 
отпускаемых труб и заодно сле
дить за тем, сколько и куда их 
установлено.

Яккасарайское КЭО может, 
конечно, отмахнуться от предло
женного варианта, тогда остает
ся другой — подать на КЭО в суд. 
Потому что именно оно несет пол
ную юридическую ответствен
ность за то, что произошло и. 
кстатм, продолжает происходить 
в названном доме самое настоя
щее беззаконие.

Кстати, насчет беззакония. 
Возможным оно стало только по 
одной причине — отсутствия в 
республике такого контролирую
щего органа, как жилищная инс
пекция, которая призвана прове
рять деятельность жилищно-ком- 
мунальных организаций и защи
щать интересы жильцов вплоть до 
внесения от их имени исков в 
суде. Если бы Министерство ком
мунального хозяйства создало ее 
вовремя — до приватизации жи
лищного фонда, то в ЖЭКах не 
было бы такого количества все
возможных правонарушений, а 
жильцы не заваливали бы ин
станции кипами жалоб. В то же 
время после приватизации про
шло уже столько лет, а про откры
тие жилищной инспекции идут 
только одни разговоры. Так что 
возникает еще один вопрос, на 
этот раз в адрес Минкоммобслу- 
живания. Когда же, наконец, бу
дет создан этот контролирующк^ 
орган? Ведь без должног о конт
роля то, что случилось в доме 
Ы?67 по улице Бабура, будет ос
таваться для нашего комк«уналь- 
ного хозя^тва скорее правилом, 
чем исключением.

Виктор КРЫМЗАЛОВ.

ки. Ведь не зря правительство 
выдвигает требование о доведе
нии в будущем доли малых и 
средних предприятий в валовом 
национальном продукте до 25 
процентов.

На сегодняшний день возра
стает количество кредитор вы
деляемых коммерческими банка- 

.ми предпринимателям за счет 
1 к)бственных средств. За после
дние шесть месяцев прошлого 
года этот показатель вырос до 
1 ^  процентов.

Важно и то, что коммерческие 
банки не ограничиваются выде
лением лишь собственных 
средств. Они осуществяют свою 
деятельность в тесном сотрудни
честве с внебюджетными < юнда- 
ми и международными финан
совыми организациями, которые 
выделяют кредитные средства 
для развития малого и среднего 
бизнеса.

Хочется отметить, что на се
годняшний день наши предпри
ниматели накопили опыт а ис
пользовании кредитных ресурсов 
в иностранной валюте. Например, 
если предприниматели первую 
кредитную линию в 60 ми/шионов 
дол/трое, выделенную Европей
ским банком реконструкции и 
развития, освоили за тЬи года, 
то кредитную линию в 80 милли
онов долларов, выделенную этим 
банком и Азиатским банком раз
вития. они освоили уже за два 
годя.

Центральный банк уделят 
о с о ^  вниминиб формированию 
практического механизма, на
правленного на рациональное 
использование финансовых ре
сурсов пр^принимательских 
струкгур. Порядок выделения 
кредитов из внебюджетных фон
дов заметно упрощен, и они ны- 
де/тютсн также индивидуальным 
предпринимате/тм. Этот порядок 
бы]| дополнен новыми положени
ями о предоставлении микро- 
кредиюв начинающим предпри- 
и^^машлям. Микрокредитованием 
с «ячно, как показывает мировая

Хктика. занимаются кредитные 
единения или общее 1ва, не 

являющиеся банками Централь' 
НЫЙ банк, изучив 0ПЫ1 дру|их 
стран, соамесгно с заингервсо*

ванными организациями разра
ботал проект закона «О кредит
ных кооперативах». Проект зако
на в настоящее время изучается 
международными экспертами. 
Центральный банк до того време
ни. когда будет принят новый за
кон, разработал «Порядок микро
кредитования коммерческими 
банками за счет всех источников 
финансирования в национальной 
и иностранной валюте субъектов 
малого и среднего бизнеса, дех
канских и фермерских хозяйств, 
индившуальных предпринимате
лей». ц целях внедрения этого 
порядка в каждой области были 
проведены практические семина
ры среди банковских работни
ков и предпринимателей.

Как следует из этого, разви
тие предпринимательства в пере
ходный период стало многогран
ным процессом и оказывает по
ложительное влияние на темпы 
социально-экономического раз
вития. Это является не только 
({юктором рационального исполь
зования предпринимательских 
ресурсов, но и стабильного и 
быстрого развития банковской 
системы.

После того как в России 
и в некоторых странах Содру
жества провалились финансо
вые пирамиды, стало пробле
матичным эввоввание дове
рив к банкам среди клиентов 
различных слоев населении. 
Что делаетсв у нас в этом на- 
правлвнии?

- На се(0Д1тшний день по су
ществующему зыконодательству в 
нашей республике принлечение 
депозитов возложено юлько на 
коммерческие банки. А это пре- 
пятс1вун1 возникновению различ
ных финансовых гтрамид. В свою 
очередь коммерческие банки 
осуществляют свою деятельность
I юд КОНТ ролем Цент ральног о бан - 
ка 1Ю соотвеютвующим междуна< 
родным требованиям.

Мы пересмафиваем эаконо- 
дашльные и нормативные акты 
в сфере банковского контроля и 
совершено 1вуем его в соотвв!- 
С!вии с требованиими междуна
родною ьазельского коми те и  с 
гюмощью .'«ар^жных экспертов. 
Ценгра/1ьныи банк в качес1ве кон

тролирующего органа заинтере
сован в усилении этой системы. 
Ибо финансовые перемены, про
исходящие во всем мире, пока
зывают необходимость усиления 
деятельности центральных бан
ков в этой сф е^.

Только за прошлый год наши 
специалисты с помощью безвоз
мездных консультаций и практи
ческой помощи сотрудников 
Американского международного 
агентства развития /ОЗАЮ/ осу
ществили определенную работу, 
направленную на повышение эф
фективности дистанционного 
контроля коммерческих банков и 
выездных инсгюкций. Была усо
вершенствована нормативная 
документация, стандарты финан
совой отчетности коммерческих 
банков, бухгалтерская отчетность 
и аудит, а также способы выезд
ной инспекции. В целях реализа
ции новых положений были про
ведены практические занятия с 
сотрудниками коммерческих бан
ков.

Была создана система ежед
невного мониторинга деятельно
сти коммерческих банков и не
замедлительного устранения вы
явленных проблем.

Все это обеспечивает ста
бильность системы и устойчи
вость к внешним влияниям. В ре
зультате появляется возможность 
эффективной защиты интересов 
вютидчиков и кредиторов банков, 
У людей не остаются сомнения в 
отношении к банкам. Большую 
роль сы(рало внедрение элект
ронной ппатежной системы а на
шей республике, кстати первой 
среди стран СНГ. Всгюмниге. как 
четыре года назад для г»ревода 
платежей из одною учреждения 
в друюе, расположенное рядом. 
т|^бовалось несколько дней. А 
теперь все платежи по респуб
лике осуществляются в течение 
15 минут. Специалисты высоко 
оценивают элекгронн^ платеж
ную систему, которая была созда
на б1таюдаря помощи правитель
ства.

На се(0дняшнй день порядок 
осуществления бухгалтерского 
учета в банках полностью соот- 
век:твует международным стан
дартам. Это стало действенным

фактором банковского контроля, 
имеете с тем он обеспечивает 
прозрачность банковской дея
тельности для иностранных инве
сторов. акционеров и клиентов. 
Сейчас клиенты имеют право по
лучения информации о банковс
кой деятельности.

В обеспечении прозрачности 
банковской деятельности важное 
место занимает стремительное 
развитие банковского аудита в 
нашей стране. В наших банках он 
осуществляется самыми автори
тетными авторским и компани
ями мира. Это помогает получить 
объективное заключение о силь
ных и слабых сторонах наших 
банков.

Благодаря осуществляемым 
мерам совершенствуется дея
тельность коммерческих банков, 
повышается их привлекатель
ность. Узбекские (1анки вызыва
ют интерес не только внутри 
страны, но и за рубежом. Наши 
банки зарегистри^ваны в меж- 
дунарошых рейтинговых компа
ниях. Нужно особо отметить, что 
если раньше международные 
финансовые организации откры
вали свои кредитные линии 
только в Национальном банке 
внешнеэкономической деятель
ности, то теперь и в «Асакабан- 
ке», «Промстройбанке» , -АБН- 
Амро банке» . Международная 
финансовая корпорация в насто
ящее время проводит перегово
ры о предоставлении кр а тн ы х 
линий, направленных на развитие 
магако и среднего бизнеса, с ча
стным акционерным коммерчес
ким банком -Параина», с други
ми банками.

Активы коммерческих банков 
с 72 миллиардов сумов в 1904 
году на сет (щня)иний день достиг - 
ли 952 ми/тиардоа сумов, оста
ток кредитных вложений, направ
ленных на развитие экономики, 
составил на I января текущего 
года 533 ми/1лиар/ш сумов. Б ^ее 
66 процентов всех активов ком
мерческие банки покрывают за 
счет собственных средств и при
влеченных депозитов. Все это 
является свидетельством ста
бильного развития банковской 
системы Узбекистана.

— Расскажите, пожалуйста,

о том, как отражаетсв в дея
тельности банков процесс ли
берализации экономики?

— Этот процесс, естественно, 
предполагает пересмотр деятель
ности банков. На сегодняшний 
день разработаны меры по даль
нейшему углублению реформ 
банковской системы. Среди них 
большое внимание уделяется до
полнительному привлечению в 
уставные капиталы банков капи
тала акционеров, частных пред
принимателей и иностранных 
инвесторов. В последнее время 
заметно активизировалась дея
тельность коммерческих банков в 
привлечении денежных средств 
населения в депозиты, принося
щие высокую прибыль. По требо
ванию и пожеланию клиентов 
банки оказывают новые виды де
позитных услуг. В настоящее вре
мя юридические лица в соответ
ствии с постановлением Кабине
та Министров «О мерах по даль
нейшему реформированию бан
ковской системы» могут открыть 
свои счета в нескольких банках. 
Рядовые граждане также могут 
хранить свои средства в несколь
ких банках, тфичем гарантирует
ся анонимность вкладов. Это сти
мулирует конкуренцию на рынке 
депозита и кредита. Банками 
предоставлена возможность са
мостоятельного определения 
уровня процентных ставок.

На сеюдняшний день в Узбе
кистане действует 35 банков с 
различной формой собственнос
ти. Б/>агодаря атмосфере здоро* 
вой конкуренции раэнообрвч1нве 
становятся вкды банковских ус
луг. Оказывается положительное 
влияние на «приток» частною ка
питала на финансовый рынок.

Будут последовательно осу
ществляться процессы либерали
зации. структурной перестройки 
и привати.'шции банковской си
стемы Одно из основных направ
лений в осуществлении этих про
цессов заключается в продаже по 
оптимальным ценам государ
ственной Д0/1И в уставном капи
тале коммерческих банков мест
ным и зарубежным инвесторам. 
При изменении структуры устав
ного капитала акционерною бан
ка в первую очередь учитывается

альтернативная цена стоимости 
банка, оптимальное распределе
ние доли между местными и 
иностранными инвесторами, 
оценка качества активов портфе
ля, определение времени осуще
ствления структурных преобразо
ваний. Создана специальная ра
бочая фуппа при Государствен
ной комиссии по тендерным тор
гам по акционированию Нацио
нального банка внешнеэкономи
ческой деятельности и продаже 
государственной доли в его ус
тавном капитале иностранным ин
весторам. С целью привлечения 
потенциальных иностранных ин
весторов ведутся переговоры с 
Еврогюйским банком реконструк
ции и развития. Азиатским бан
ком развития, Международной 
финансовой корпорацией и с 
другими крупными финансовы
ми организациями.

Комиссия, созданная для про
дажи акции -Асакабанка», осуще
ствила определенную работу по 
продаже акций банка таким мес
тным потенциальным инвесторам, 
как Узавтобанк, «УзДЭУавто». «Уз- 
ДЭУбанк». Зас/^ивает внимание 
работа «Пахтабанка» по выводу 
своих акций в зарубежные фсж- 
довые рынки. Если банку удаст
ся продать свои ценные бумаги 
на зарубежном фондовом рынке 
/что не вызывает сомнения/, го 
он станет первым узбекским эми
тентом, ценные бумаги которого 
находятся в обороте на зарубеж
ном рынке.

Помимо этого, коммерческие 
банки ведут активный поиск ин
весторов на внутреннем фондо
вом рынке. Если учесть, что три 
компании из четырех, занявшие 
место в листинге Респ^ликанс- 
кой фондовой биржи -Ташкент», 
являются банками, то становится 
ясной привлекательность акций 
банков.

Процесс либирини^ации бан
ков и в целом экономики все 
более расширяет крут наших свя
зей с международными финан
совыми организациями. Между
народный банк реконструкции и 
развития дгш реформирования 
экономики выделил нам в про
шлом году заем в размере 25 
миллионов долларов США. В со
ответствии с соглашением и ре
шением правительства при Цен
тральном банке создано Агент
ство по реформирюванию банков
ской сферы. По этому соглаше
нию зада^шми, стоящими на се
годняшний двнь перед банковс
кой системой, являются страте
гическое планирование, управле
ние активами и пассивами, ук

репление системы внутреннего 
аудита, осуществление валютных 
операций, а также другая широ 
комасштабная техническая по 
мощь. По этому проекту создано 
Агентство по приватизации бан 
ков. Главная задача этого агент 
ства—углубление процесса при 
ватизации коммерческих банков 

•  Фвйэуллв Максуджано 
ВИЧ, мы бвсвдувм с вами о рв 
зультвтах реформ в банковс 
кой сфере и о предстоящих за 
дачах. Весомость результв 
тов, выполнение поставлен 
ных задач напрямую зависят и 
от кадров.

— Конечно, успехи а банков 
ской сфере зависят от кадров 
Воспитание в каждой сфере 
энергичных, знающих, целеуст 
ремленных работников—приори 
тетная задача развития нашего 
общества. Исходя из Националь 
ной программы по подготовке 
кадров коренным образом пере 
смотрены фитерии отношения I 
этой проблеме в банковской сфе 
ре. И сам процесс реформиро 
вания предполагает постоянное 
повышение потенциала сгтеша 
листов. В этом отношении в бан 
коаской системе создана хоро 
шая база. Соэдвние специальны 
учебных заведений в соответ 
ствии с постановпением прави 
тельства оказывает положитель 
нов в/тияние на развитие систе 
мы На сегодняшний день в на 
шей стране сформировалось но 
вое поколение банкиров, полу 
чивших образование и повысив 
ших квллификвф1Ю  в самых пре 
стижных учебных заведениях 
мира. Эю поколение вошло в 
банковскую сферу с новыми иде
ям и, нестандартным отношением 
к делу. Я уверен в том, что с этим 
новым поколением мы осилим 
любые задачи

Не<ш:̂ и забывать и о том. что 
сеюднн банковски*;̂  работники 
у № рч- иа виду. Име»гно они явля
ются носителями пере^раых идей 
нашего обществе. А общество 
во многом берет с них пример 
Во всяком с л у ^  я так понимаю 
Ибо каждых сотрудник, решивший 
связать свою судьбу с банком 
должен атужить принтером поря 
дочности. интеллекта и других че 
/ювенеских качеств. Повторяю, он 
становится передовым предста 
ыигелем общества Вдоказатель 
ство своей мысли приведу при 
мер из соседнего государства 
По№>зрительное поведение одно 
го банковского работника урони 
ло авторитет целого банка А 
международные финансовые 
организации, будто бы ждали

этого, сразу закрыли кредитные 
линии. Стали требовать провер
ки распределения выделенного 
капитала всех банков. Видите, 
какой урон могут нанести подо
зрительные действия одного со
трудника авторитету всего госу
дарства. Мы не можем допустить 
такого положения. Мы принима
ем все меры, чтобы в банковской 
системе не было случайных лю
дей Во время встреч с предпри
нимателями я всегда говорю; 
если среди банковских работни
ков попадаются подобные лкэди, 
нужно нас об этом предупреж
дать, мы сами примем необходи
мые меры.

— Расскажите о перспек
тивных задачах в банковской 
системе.

-- В перспективных направле
ниях реффмирования банковской 
системы большое внимание уде
ляется обеспечению активной 
деятельности коммерческих бан
ков. 8 частности усилению кре
дитования предпринимательских 
структур с различной формой 
сототвенности. Это е,1̂ нствен' 
ный способ повышения значения 
банковской системы в будущем.

Помимо этого, в дальнейшем 
будет осуществ/тться приватиза
ция и разгосударствление бан
ков, последовательное их акцио
нирование;

псццмживается развитие ча
стных банков и продолжается 
привлечение частного капитала в 

тавный капитал существующих 
анков;

совершенствуется в бейках 
система корпоративного управле
ния и ^(репляется их финансовая 
база, улучшается качество акти
вов;

принимаются меры по даль
нейшему ̂ ил(н*ию  защиты ИИ' 
туарегов бвнкоьгких вклодчикои. 
инвесторов и кршмтцров. укрип- 
лоним их вцры в банкоас».ую сис
тему.

широко применяются передо
вые виды услуг мировой банков
ской ПрВК! ики, исполыувтси опыт 
добрО(юльнот укрупнения с 140- 
лью гювышения значония банков 
в экономике.

Меры по либерализации эко> 
номики, безусловно, обеспечива
ют эффективность реформирова
ния банковской системы. Все это 
формирует необходимые пр)едпо* 
сылки для увеличения в будущем 
банковских с'бережений, подцвр- 
жки инвестиций, уверенного 
вхож^^ения наших банков в межу- 
народные финансовые рынки.

Аскар
Записал 

ХАЙ^РОВ.



А НАРОДНОЕ СЛОВО 19 ЯНВАРЯ 2000 ГОДА1?

О ВОЛЕЙБОЛЕ - С ЛЮБОВЬЮ,
и *

БОЛЬЮ, НДДЕЩОИ
На финише 1999 года Госкомспортом были названы лучшие спортсмены Узбекистана, че

ствование которых состоялось 25 декабря в столичном Дворце ‘̂Туркистон” . В список 25 самых 
выдающихся атлетов вошли в основном представители спортивных единоборств -  бокса, дзю 
до, В0ЛЫ10Й борьбы, кураша, таэквондо, кикбоксинга, каратэ, муай-тая, армрестлинга, а также 
фигурного катания, шашек, тенниса '  видов спорта, где спортсмен проявляет себя индивиду- 
алыю. А вот командные виды в списке лучших представили только двое спортсменов футбо- 

А н д ^й  Акопянц и волейболистка Евгения Шмитова. 
с футболом все ясно: эта игра испокон ве /^ находится на гребне популярности у  любите

лей спорта, и ни в одном мировом рейтинге не обошлось без футболиста в списке лучших. А вот 
то, что на виду оказалась волейболистка -  маленькая сенсация. Но рождена она отнюдь не тем, 

что 1999 год в Узбекистане был годом женщин -  волейболистки ташкентского СКИФа, одновременно являющие собой и сборную 
страны, заслужили игрой право на такое представительство. Ну а тому, что выбор пал на Евгению Шмитову, есть веские основа- 
ния. Впрочем, спортсменка, с которой встретился корреспондент "Народного слова", предпочитала говорить не о них, а о том, 
почему наш женский волейбол, переживакнций сейчас в Узбекистане далеко не лучшие времена -  разве сравнишь их с семидеся
тыми и даже восьмидесятыми годами/ -  тем не менее смог ярко проявить себя на международной арене. И о том, что ситуацию 
внутри республики все же необходимо выправлять...

лист
Ну

-  Женя, не секрет, что ■ рес
публик волейболисткам СКИФа 
попросту не с кем играть -  до
ходило до того, что женская 
команда участвовала в мужском 
первенстве. В прошлом году 
году женщин — вы даже оста* 
лись без собственного чемпио
ната. А команда ваша тем не 
менее добивается стабильно 
высоких результатов: сборная 
Узбекистана трижды станови
лась шестой на чемпионатах 
континента, а в клубном чемпи
онате Азии в активе СКИФа 
бронза 1998 года и шестое ме
сто 99-го. Были, как извесгоо, 
и другие достижения -  третье 
место на Кубке принцессы Таи
ланда в 1М 8 году, выигрыш 
Кубка Микасы летом прошлого 
года. При высочайшем уровне 
азиатского женского волейбола 
это — показатель класса. Как, 
почему, за счет чего удается 
команде быть все время на вы
соте?

— Ответ не может быть сщио- 
эначным, потому что эти результа
ты обеспечивают усилия очень мно- 
гш людей — президента Федера
ции волейбола Узбекистана 
Л. А. Ахметова, его заместителей 
К. М. Сидикназароеа и Р. Ф. Фа<  ̂
зуллаева, предовдателя Госхомс- 
порта 6. М. М а)^ова, ректоре Уз- 
ГосИФК. спортивный клуб которо
го представляет наша команда, 
А. К. Хамракулова...

Но в основе всего, считаю, то, 
что мы все и девчата, и тое- 
нерский коллектив во главе с Ле
онидом Робертовичем Айрапеть- 
янцем -  одна деужная команда, 
подчиненная общим интересам. 
Это не значит, что мы все время 
вместе, друг без друга шагу шаг
нуть не можем. Скорее даже на
оборот -  вместе мы на трениров

ках да в поездках, в остальное 
время каждая живет своей жиз
нью, своими интересами. Только 
непременно подчиняет эти инте
ресы интересам команды. Это 
сложилось давно, и этот принцип 
—стержень нашей жизни, который 
обязаны принять приходящие в 
коллектив новые игроки. Мы рады, 
когда в команду приходят моло
дые, подающие надежды волейбо
листки. мы стараемся помочь им 
влиться в коллектив, обрести на- 
стояшэе игровое мастерство. Но 
если у девочки собственное “я" 
заслоняет коллектив, если начи
нается звездная болезнь -  она в 
команде не приживется. 'Если хо
чешь быть звездой, иди в инди
видуальный вид*, -  говорим мы в 
таком случае.

Посмотрите, - Шмитова пока
зывает на стеллажи со спортивны
ми трофеями, занявшими всю сте
ну в кабинете заведующего кафед
рой спортивных иф УзГосИФК Л. 
Айрапетьянца. — здесь все наши 
призы -  и командные, и индиви
дуальные, и орден нашего трене
ра, и моя последняя нафада, вру
ченная в "Туркистоне". потому что 
признание, пришедшее к кому- 
либо из нас, — это признание спло
ченности команды. Мы вместе 
выигрываем и вместе проигрыва
ем. Ведь в волейболе нельзя взять 
мяч, пройти с ним всю площадку, 
накручивая финтами соперников, 
и поразить цель — ворота, коль
цо... Каждая из нас только доли 
секунды касается мяча. И от того, 
насколько слаженными будут вза
имодействия, зависит, сможет ли 
проявить себя нападающая, удас
тся ли блок, не напрасен ли ока
жется самоотверженный бросок за 
грудным мячом...

— Одним словом, сплочен
ность — определяющее каче

ство сильной волейбольной 
команды. Какова, на ваш 
взгляд, роль Евгении Шмктовой
— самого опытного игрока СКИ
Фа и сборной — в этом?

— Моя роль — в моем игровом 
амплуа. Я — связующая. Зрители 
на соревнованиях оценивают ре
зультат — им доставляют удоволь
ствие действия нападакэщих. Па
сующий игрок всегда в тени. Но в 
обеспечении результативной ата
ки от него зависит едва ли не все. 
И нападающий, завершив атаку, 
говорит спасибо прежде всего 
тому, кто выдал ему пас. Так что 
за сплоченность коллектива на 
площа/^(е я, безусловно, ответ
ственна. Ну а в остальном... На
верно, мой игровой и жизненный 
опыт в чем-то помогает нашим 
девчонкам, нашей команде...

— Женя, несколько слов о 
себе...

— В волейболе я давно, с 11-тм 
лет. Еще в 1984 году стала чемпи
онкой Всесоюзной спартакиады 
школьников. В 86-м участвовала в 
Спартакиаде народов. Пять лет иг
рала в высшей лиге. Потом родил
ся сын Алешка, какое-то время жила 
его заботами, без волейбола. В 
1991 го ^  пришла на работу в ин
ститут физкультуры. А с 92-го, ког
да создали команду СКИФ, снова 
стала играть. В предаоящем сезо
не проб^ себя уже в роли ифаю- 
щего тренера: опыт позволяет брать 
на себя тренерские обязанности, 
быть помощницей Леонида Робер
товича. И в то же время еще хочет
ся играть и играть. Ведь годы неза
висимости открыли перед нашим 
спортом совершенно новые воз
можности. в советское время я 
объездила ижхэ. Но разве могла 
тогда мечтать, что сыграю против 
волейболисток Китая, Кореи, Япо
нии?! Тогда даже на сборы главной

команды страны невозможно было 
попасть — вставала масса препят
ствий. Да даже свои тренеры не 
стремились отпускать: как бы в 
Москве не оставили...

А сейчас! Мы не только полу
чили возможность встречаться с 
новыми соперницами — с ними 
интересно играть, можно многому 
научиться—мы почувствовали, что 
пр^тавляем свою страну, позво
ляем людям получить какое-то 
представление об Узбекистане. А 
когда выигрываешь, испытываешь 
гордость не только за свою коман
ду — за всю страну.

— Есть особо запомнившие
ся победы?

— Самая, пожалуй, незабывае
мая — над японками на Кубке 
принцессы Таиланда в 1998 году. 
Играли не с кем-нибудь — коман
дой МЕС, занявшей тмтье место в 
чемпионате Японии. И, добившись 
успеха, поняли, что в спорте он 
приходит к тому, кто верит в побе
ду и стремится к ней. Кстати, у 
японок выиграли и в Ташкенте на 
Кубке Микасы...

о- Женя, вы уже обьездили 
немало стран, многое увидели, 
узнали. Помню, в очень непро
стом для страны 1993 году, ког
да вы вернулись из США, писал, 
что на улицах Ташкента эти 
стройные симпатичные девуш
ки удивляют прохожих... улыб
ками. В то время куда привыч
нее были колючие, равнодуш
ные, озабоченные взгляды. А 
вы несли заряд оптимизма, по
черпнутый за 12 дней пребыва
ния за океаном у умеющих не 
унывать или по крайней мере не 
показывать уныния американ
цев. Это, так сказать, было на
глядное проявление приобре
тенного в поездке жизненного 
опыта...

— Да, мы много ездим, видим, 
узнаем, запоминаем. Были во 
Франции, Швейцарии, близко уз
нали Юго-Восточн^ Азию — Таи
ланд, Гонконг, Филиппины, Тайпей, 
Вьетнам, Китай... В прошлом гсду 
прилетели в Стамбул в самый мо
мент разрушительного турецкого 
землетрясения. Сами столкнулись 
с человеческой трагедией, почув
ствовали, как хрупок наш мир, как 
надо его беречь каждому...

Наверно, в играх с вами 
многому могли бы научиться 
девушки из областей?

—Думаю, да. Вот только сегод
ня игр с нами многие избегают: 
чего, мол, вам по 0; 15 проигрывать. 
А как же учиться без иф? Мы-то 
тоже с китаянками, кореянками, 
японками не чувствуем себя фа
воритами. Но бьемся, сражаемся
— учимся.

— Тяжело команде без чем
пионата?

— Очень. С осени до весны во 
всех странах идут свои первенства, 
в это время даже международных 
турниров нет. Нам остается толь
ко тренироваться. Были бы у 
команды деньги — заявились бы в 
чемпионат России. Которая, к сло
ву сказать, готова сделать свой 
чемпионат открытым для лучших 
команд Узбекистана и Казахстана 
(у наших соседок аналогичные на
шим проблемы!. Или бы уехали на 
три месяца в Японию, сыграли в 
их студен^ком чемпионате, что 
тоже вполне реально и было бы 
весьма полезно. Но... Нет V нас 
сильного спонсора, способного 
решить эту гроблему. Хотя, если 
посудить, выити какой-либо ^ р -  
ме или компании через волейбол 
на тот же японский рынок—польза 
несомненная.

Пока же довольствуемся тем, 
что кого-то из девчат приглашают 
играть в зарубежные клубы — хоть 
они и в ф ор^, и опыта набира
ют. Сетас у нас Марина Марты
ненко в стамбульском "Галатаса- 
рае", Катя Кор^гина в России, в 
одинцовском Заречье”. А мы всю 
зиму без игр...

— Не хотелось бы столь пес
симистично завершать нашу 
беседу. Давайте надеяться, что 
самые тяжелые времена наше
го женского волейбола закан
чиваются, что возродится его 
былая популярность, станет 
ярким внутренний чемпионат. 
Вы много для этого делаете 
самим фактом существования 
команды.

— Мы тоже верим в это.
Беседовал 

Сергей ДАНИЛОВ, 
наш корр.

НА СНИМКЕ: Евгения Шмитова 
с Кубком Микасы.
Фото Дмитрия МИХАЙЛОВА.

извещает, что 18 февраля 2000 года 
в 11.00 в большом зале административного 
здания ассоциации (ул. Навои, 7) состоится 

собрание полномочных представителей 
акционерных обществ ассоциации со следующей

ПОВЕСТКОЙ ДНЯ:
1. Об итогах работы Узоптбиржеторга в 1999 году и 
задачах по дальнейшему совершенствованию 
экономической, финансово -хозяйственной 
деятельности акционерных обш,еств и шн)разделений 
ассоциации в 2000 году.
2. Заключение ревизионной комиссии по годовому 
балансу 1999 года.
3. Довыборы органов управления ассоциации.
4. Утверзкдение аудита.
5. Утверждение бизнес-плана ассоциации на 2000 год.
6. Разное.

Регистрация полномочных представителей 
акционерных обществ будет производиться 

с 9.00 в фойе большого зала. 
Справки по тел. 41-39-50.

Сердечно поздравляем 
Ислама Лбдуганиевича КАРИМОВА 
с убедительной победой на 
выборах Президента Респубшки

Итоги выборов стали еще
одним подтверждением огромного 
доверия и поддержки выбранного 
курса реформ.

Желаем всем узбекистанцам 
в новом тысячелетии успешного 
достилеения поставленной цели 
создания независимого, 
процветающего государства.

Представительство Мо^ого!а ОтвН
в Узбекистане.

пвв<йра41з

/ от ••ВОСТОКА МАГНУМА” 
ДО ПРЕЗЕНТАЦИИ 

ТЕАТРАЛЬНОГО ДИПТИХА
В выставочном зале театра 

“Ильхом” в эти дни проходит 
выставка документальной (1юто- 
графии “Еаз1 о! Мадпит" ( Вос
ток Магнума"), организованная 
Институтом Открытое Общество 
— Узбекистан.

129 работ фотомастеров все
мирно известного фотоагентства 
"Магнум фотос" (Париж) запечат
лели мгновения п е (^д а  "холод
ной войны", когда Восток и За
пад разделял железный занавес. 
И теперь с этой экспозицией зна
комятся узбекистанцы. Первое 
впечатление — ощущение движе
ния времени, когда снимок ста
новится документом эпохи и ху
дожественным произведением. 
Не случайно в рамках выставки 
прошел своеобразный мастер- 
класс для фотожурналистов Уз
бекистана, проведенный фото
графом "Магнума” Бруно Барбе. 
Выставка фотолетописи про
длится до 27 февраля. И ее сто
ит посетить, чтобы познакомить
ся с творчеством таких фотомас
теров, как Вернер Бишоф, Элли
от Эрвиг, Иозеф Кудолка, Аббас 
Марк Р^УД, Себастьяно Салгадо, 
Георгий Пинхасов, которых вдох

новляло желание увидеть мир без 
ретуши во имя торжества прав
ды и гуманизма.

В театре "Ильхом” намечает
ся еще одно большое событие.

С 3 по 10 февраля состоится 
презентация совместного твор
ческого проекта театра и Евро
пейского театрального фестива
ля в Реклинхаузене (Германия).

Ташкентцы и гости нашей 
столицы познакомятся с миро
вой премьерой диптиха — спек
таклями "Медея" и “Алкеста" Ев
рипида, первый — в исполнении 
артистов театра "Ильхом", второй 
подготовлен швейцарской теат
ральной группой из Лозанны.

Обе постановки осуществле
ны известным немецким режис
сером Ханс-Гюнтером Хайме, ко
торый приезжал в Ташкент осе
нью минувшего года и репетиро
вал с артистами "Ильхома". В 

ОЛИ Медеи выступит Марина 
^и щ е ва , ^о н а  — Бернар На- 

зармухамедов.
В начале лета этот диптих бу

дет представлен на престижном 
театральном фестивале в Герма
нии.

Рахимбек ХАКИМОВ.
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Алюминиевые оконные и витражные системы;

•  ИЭГОГОВЛЕНИЕ ОКОН, 
ДВфе>1 И ВИфАЖЕЙ
любых форм и рАЭМфОв,
РАЗЛИЧНЫХ РАСЦК10К

•  иэготовлом
ВСЕВОЗМОЖНЫХ Арок

•  ПЫЛЕ- 
ЭВуКОНЕТрОтЦАЕМОСТЬ

А Ю У Р

•  ГЕрМЕтЮСП» 

СТЕКЛОПАКЕТОВ

•  РАЗДВИЖНАЯ и 
ОТКрЬВАЮШАЯСЯ СИСТЕМА,
удобнАя гри ИСПОЛЬ-
ЗОВАНт ЖАЛЮЗЕИ

•  пожАробезолАСна
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Министерство высшего и с 
него специального образования 
публики Узбекисган выражает глу
бокое соболезновпние совегнику 
министра, академику А У. СалимО' 
ву в >:оя.1и с кончиной его супруги 

САЛИМОВОЙ Лолы 
Фаттаховиы.

Ректорат, профессорско-претюдавательский состав и со
трудники Ташкентского государственного технического уни
верситета имени Абу Райхана Беруни выражают глубокие 
соболез)Ювания бывиюму ректору университета, академику, 
доктору технических наук, профессору Акилу Умур.г^ковичу 
(Римову в связи с кончиной его супруг и

САЛИМОВОЙ Лолы Фаттаховиы.

Рукон41дство и коллектив АК "Уэгео- 
нефтегаздобыча’’ выражают искреннее 
сооололнование старейшему работнику 
нефтяной и газовой отрасли Владимиру 
Иваноиичу Тг в связи с кончиной его суп- 
руги

ЮГАЙ
Людмилы Стопановны.
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